

## Departamento de Asia y el Pacífico

### Cronología

#### AÑO 2007

##### ENERO

1

NACIONES UNIDAS: El ex canciller de Corea del Sur, Ban Ki-moon, asume como secretario general, con importantes desafíos, tanto dentro de la organización como en el mundo.

2

IRAK: Cientos de árabes sunnitas expresan su ira por la ejecución de Saddam Hussein, mientras el gobierno iraquí promete una investigación sobre el video que se grabó en forma ilegal de la ejecución del dictador.

El gobierno cifra en 16.245 el total de víctimas mortales que dejó la violencia en el país en 2006. Las estadísticas, difundidas por el Ministerio del Interior, alcanzan una cifra récord desde que estalló el conflicto, en marzo de 2003.

4

COREA DEL NORTE: Unos 100.000 norcoreanos, incluidos funcionarios de alto nivel, se congregan en Pyongyang para defender el derecho de su gobierno a tener armas nucleares, según informan medios de prensa controlados por el estado.

IRAK: El gobierno pospone la ejecución del medio hermano de Saddam, en virtud de un pedido de la ONU para que no ejecutara a Barzan al-Tikriti y al ex juez Awad al-Bander.

FIJI: Un mes después del golpe de Estado, el jefe de las fuerzas armadas restituye el cargo de presidente a Ratu Josefa Iloilo, quien justifica el golpe y promete inmunidad para los militares

5

MEDIO ORIENTE: Las fuerzas israelíes entran en el norte de la Franja de Gaza por primera vez desde el alto el fuego. En un comunicado, el grupo radical palestino Yihad Islámica reivindica los ataques en el sur de Israel.

6

INDIA: Al menos 43 personas mueren en seis ataques atribuidos a un grupo separatista del Estado de Assam, por lo que el gobierno decreta el estado de alerta Máxima en dicha región, informan fuentes de seguridad de Nueva Delhi.

PALESTINA: El conflicto interno que sacude a los palestinos se agrava sensiblemente, cuando el gobernante movimiento Hamas anuncia que resistirá por la fuerza una medida del presidente Mahmoud Abbas, del partido Al-Fatah, que declara ilegal una fuerza de seguridad controlada por Hamas.

NACIONES UNIDAS: El secretario general, Ban Ki-moon, llama al gobierno de Irak a suspender las ejecuciones que pudieran realizarse próximamente, una semana después del controvertido ahorcamiento de Saddam Hussein.

7

IRAK. 12 personas mueren en varios actos de violencia en Irak, afirman fuentes de los servicios de seguridad. El primer ministro anuncia un plan para erradicar los grupos insurgentes y pacificar la capital.

ISRAEL: Un alto responsable del gobierno califica de "absurda" la información publicada por el británico Sunday Times sobre que el gobierno hebreo tiene un plan para destruir con un ataque nuclear las instalaciones iraníes de enriquecimiento de uranio.

9

MEDIO ORIENTE: El ministro israelí de Defensa, Amir Peretz, líder del Partido Laborista, reitera su nueva "hoja de ruta" para poner fin al conflicto con los palestinos, quienes podrían obtener su independencia nacional en dos años.

IRAK: La policía halla 46 cadáveres con impactos de bala y señales de haber sido torturados en distintos puntos del país, informan fuentes del ministerio de Interior.

11

BANGLADESH: El presidente Iajuddin Ahmed dimite a su cargo y acepta la petición de la oposición política de postergar las elecciones generales previstas para el 22 de enero para garantizar una "votación libre y equitativa".

AFGANISTÁN: Fuerzas internacionales y afganas libran el primer gran combate del año con talibanes en la frontera con Pakistán, mientras sigue viva la polémica por la intención paquistaní de minar la zona. Al menos 80 talibanes mueren en los combates, según el Ejército afgano, mientras que la OTAN eleva la cifra a 150.

IRAK: Cinco empleados del consulado iraní en Erbil, en el Kurdistán iraquí, son detenidos en una acción efectuada por militares estadounidenses en la que ingresan al consulado y secuestran todas las computadoras y documentación.

12

MEDIO ORIENTE: La secretaria de Estado estadounidense, Condoleezza Rice, propondrá la creación de un Estado palestino 'provisional' para generar la calma necesaria que posibilite la reanudación del proceso de paz, durante la gira que empieza el próximo lunes a la zona, según publica el diario Maariv.

13

PALESTINA: El primer ministro y líder del grupo islámico Hamas, Ismail Haniyeh, exhorta al pueblo palestino a cesar las disputas internas entre facciones rivales y a formar un gobierno de unidad nacional.

IRÁN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad inicia en Venezuela una gira latinoamericana que también incluye a Nicaragua y Ecuador y que tiene como objetivo principal consolidar su alianza antiestadounidense con Caracas y otros gobiernos y expandir su influencia en la región.

ASEAN: En la XII Cumbre, los líderes de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático acuerdan convertir su región en una zona de libre comercio para 2015 -una década antes de lo propuesto originalmente- y crear un bloque político más sólido.

14

MEDIO ORIENTE: La secretaria de Estado de EE.UU., Condoleezza Rice, se reúne con el presidente palestino, Mahmoud Abbas, con la intención de apoyar al dirigente moderado en su lucha de poder con Hamas y para encontrar un modo de reanudar las negociaciones de paz.

15

IRAK: No hay garantías de que el nuevo plan estadounidense de enviar más soldados al país tendrá éxito ni producirá resultados en breve, admite el general George Casey, comandante de las fuerzas estadounidenses en Irak.

Ejecutan a los asesores de Saddam Hussein: Barzan al Tikriti, hermanastro del ex dictador y de Awad al Bandar, un ex juez.

KUWAIT: Un tribunal kuwaití condena a un miembro de la familia real Al Sabah a la pena capital por tráfico de drogas, por primera vez en este emirato petrolero del Golfo.

MEDIO ORIENTE: El primer ministro palestino, Ismail Haniyeh, de Hamas, acusa a Condoleezza Rice, quien visita la región, de traer "una visión peligrosa" y desestabilizar.

16

PAQUISTÁN: El Ejército destruye tres campos de entrenamiento islamistas en la zona tribal fronteriza de Afganistán y mata a 25 ó 30 militantes, anuncia el portavoz de las fuerzas armadas.

17

ISRAEL: El jefe del Estado Mayor israelí, general Dan Halutz, presenta su dimisión por los errores cometidos durante la guerra de Líbano, anuncian fuentes militares.

IRÁN: El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, considera que ni Israel ni Estados Unidos se atreverían a atacar a la república islámica por su programa nuclear.

FILIPINAS: Abu Sulaiman, uno de los terroristas más buscados del mundo, ligado con la red Al-Qaeda, es asesinado durante combates con fuerzas especiales del ejército en un campamento rebelde del sur del país, según confirman las autoridades.

**18**

IRAK: El primer ministro, Nouri al-Maliki, critica la debilidad política del presidente Bush y la falta de apoyo estadounidense a las fuerzas de seguridad de su país.

ISRAEL: La presión para que el primer ministro Ehud Olmert presente su renuncia se intensifica, cuando dos encuestas de opinión revelan que la mayoría de la población quiere que el premier dé un paso al costado por la forma en que manejó la guerra en el Líbano y los escándalos de corrupción.

**19**

IRAK: Fuerzas combinadas norteamericanas y nacionales capturan a un colaborador del clérigo chiíta Muqtada al-Sadr, importante aliado político del primer ministro, Nouri al-Maliki, quien ordenó una ofensiva contra las milicias que responden al religioso. La redada ocurre cuando el secretario de Defensa norteamericano, Robert Gates, en visita sorpresa se reúne en Basora con el comandante norteamericano en ese país, George Casey.

**20**

LÍBANO: La oposición encabezada por el movimiento chiíta Hezbollah convoca a una huelga general en el marco de una campaña para obligar a renunciar al gobierno del premier Fuad Siniora.

**21**

IRAK: Unos 3200 militares norteamericanos arriban a Bagdad como parte del polémico programa de Bush para detener la violencia sectaria

**22**

IRAN: El gobierno prohíbe la entrada al país de 38 inspectores del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), en lo que EE.UU. interpreta como un nuevo desafío de la república islámica.

**23**

AFGANISTÁN: Un atacante suicida con explosivos se inmola fuera de una base de la OTAN en el sureste del país causando la muerte a 10 afganos.

LÍBANO: Miles de seguidores del Hezbollah paralizan al país con una violenta huelga general contra el gobierno pro occidental del primer ministro Fouad Siniora, que incluye bloqueos de rutas y cruentos enfrentamientos con partidarios del premier, que dejan por lo menos tres muertos.

24

IRAK: Hombres armados abren fuego contra la caravana de vehículos que acompaña al ministro de Educación en una autopista al oeste de Bagdad y matan a uno de sus guardaespaldas.

ISRAEL: El primer ministro Ehud Olmert exhorta al presidente Moshe Katzav a dimitir por cargos en los que se le acusa de violación. Katzav, sin embargo, se mantiene firme en su decisión de defenderse.

25

MEDIO ORIENTE: El presidente palestino, Mahmoud Abbas, y la canciller israelí, Tzipi Livni, se comprometen en el Foro Económico Mundial de Davos a retomar las negociaciones para conseguir la paz en la región con la creación de un Estado palestino.

LÍBANO: El Ejército decreta en Beirut y sus alrededores el toque de queda, luego de que dos personas mueren y decenas resultan heridas por enfrentamientos entre universitarios simpatizantes del gobierno y opositores.

ISRAEL: La Comisión de Asuntos Internos del Parlamento (Kneset) aprueba que el presidente Moshé Katzav sea suspendido en sus funciones, respondiendo a una petición del jefe del Estado de ser eximido mientras se aclaran las acusaciones de delitos sexuales presentadas contra él.

INDIA: El gobierno de Rusia se compromete a construir cuatro reactores nucleares en el país, tras sellarse en Nueva Delhi una serie de ocho acuerdos bilaterales entre el presidente ruso, Vladimir Putin, y el primer ministro Manmohan Singh.

26

PALESTINA: El movimiento Hamas, a cargo del gobierno, cancela el diálogo con Al-Fatah, liderada por el presidente Mahmoud Abbas, a causa de la violencia registrada en Gaza, donde hay por lo menos 9 muertos y decenas de heridos en combates entre ambas agrupaciones.

27

PAKISTÁN: Al menos quince personas mueren y otras 40 resultan heridas a consecuencia de un atentado suicida que se produce en la entrada de una mezquita de Peshawar, centro religioso chiíta, informan fuentes policiales.

28

ISRAEL: El gabinete nacional, presidido por primer ministro Ehud Olmert, aprueba por amplia mayoría la designación del diputado laborista Raleb Majadele, perteneciente a la minoría árabe musulmana, como ministro de Estado sin cartera.

IRAK: Más de 250 milicianos chiítas mueren en la ciudad sagrada de Najaf, sur de Bagdad, durante combates entre una milicia local y las fuerzas nacionales, apoyadas por la aviación estadounidense.

**29**

MEDIO ORIENTE: Un atentado suicida conmociona a Israel. Un extremista palestino se hace explotar en una panadería de la ciudad de Eilat y mata a tres personas.

**30**

INDIA: Más de 6000 estudiantes se manifiestan en Nueva Delhi en una marcha organizada como parte de una campaña para reclamar al gobierno que cumpla su promesa de terminar con la pobreza, la exclusión social y la discriminación.

**31**

AFGANISTÁN: Al menos treinta supuestos talibán, entre ellos un comandante de distrito, mueren en un ataque de fuerzas de la OTAN y del Ejército en la provincia de Helmand, en el sur del país.

IRAK: Un informe norteamericano denuncia despilfarros de decenas de millones de dólares en los esfuerzos de reconstrucción del país ocupado.

## **FEBRERO**

**1**

IRÁN: Según revelan fuentes diplomáticas, el gobierno empieza a instalar centrifugadoras en la planta nuclear de Natanz, donde planea utilizar 3000 máquinas de este tipo para enriquecer uranio a escala industrial, en un desafío a las Naciones Unidas, que exigen la detención de estas actividades.

MEDIO ORIENTE: La frágil tregua alcanzada en la Franja de Gaza es quebrada luego de que seis palestinos mueren durante un ataque del grupo extremista Hamas contra un convoy que presuntamente transporta armas para su rival, el partido Al-Fatah.

**2**

PAKISTÁN: El presidente, Pervez Musharraf, afirma que instalará vallas para reforzar parte de su frontera con Afganistán y evitar el fortalecimiento de la guerrilla talibana.

MEDIO ORIENTE: En medio de una nueva ola de violencia entre los grupos palestinos Hamas y Al-Fatah, delegados de ambos grupos acuerdan un nuevo cese del fuego.

3

IRAK: En lo que es el atentado individual más sangriento desde la invasión norteamericana a Irak, al menos 135 personas mueren y más de 300 resultan heridas al estallar un camión bomba en un concurrido mercado del centro de Bagdad. Además, el grupo armado Estado Islámico de Irak, vinculado a la red Al-Qaeda, anuncia que extenderá los atentados al resto del territorio en vez de concentrarlos solamente en la capital.

MEDIO ORIENTE: Pese al nuevo acuerdo entre las facciones Al Fatah y Hamas, hay enfrentamientos en las calles y tiroteos en torno a la Universidad Islámica y varias personas resultan heridas

4

MEDIO ORIENTE: El primer ministro israelí, Ehud Olmert, dice que su país "sigue desde el exterior" los acontecimientos en Gaza y que "obviamente espera el cese de la violencia interpalestina", luego de que surge la información de que su gobierno se prepara para una posible incursión militar en la zona.

5

IRAK: Las fuerzas iraquíes y estadounidenses comienzan con los preparativos para lanzar un plan de seguridad que intente poner fin a la violencia endémica en Bagdad, donde diariamente mueren decenas de civiles. Mientras tanto, al menos 30 civiles murieron en diferentes ataques en Bagdad.

6

IRAK: En medio de una creciente tensión, el gobierno culpa ayer al gobierno de EE.UU. por el secuestro de un diplomático iraní ocurrido en Bagdad.

ISRAEL: Israel inicia obras en el Monte del Templo, en la Ciudad Vieja de Jerusalén, para construir un puente desde la plaza del Muro de los Lamentos hasta la puerta Mugrabi que provocan indignación entre los musulmanes, quienes consideran que los trabajos ponen en peligro la Mezquita de Al-Aqsa.

7

PALESTINA: Después de meses de violentos enfrentamientos, los grupos Hamas y Al-Fatah inician cruciales negociaciones en la ciudad saudita de La Meca para evitar que se desate una guerra civil entre palestinos.

IRAK: Un helicóptero del ejército estadounidense cae al noroeste de Bagdad y mueren sus siete ocupantes. Pese a que Al-Qaeda se atribuye el derribamiento, fuentes militares estadounidenses desmienten que la nave haya sido atacada,

8

PALESTINA: Hamas y Al-Fatah acuerdan formar un gobierno de unidad, decisión que busca terminar con la ola de violencia interna, pero no reconoce a Israel –como quiere el presidente Mahmoud Abbas- ni condena el terrorismo, por lo que no es reconocido por el gobierno israelí de Ehud Olmert.

COREA DEL NORTE: Después de meses de estancamiento en las negociaciones internacionales, el gobierno acepta comenzar a discutir medidas concretas para dismantelar su controvertido programa de armas atómicas, en un giro de la dura postura mantenida hasta por el régimen comunista. No obstante, las autoridades reiteran que cualquier avance dependerá de que Estados Unidos abandone su política "hostil" hacia ellos.

IRÁN: El ayatollah Ali Khamenei, líder supremo del país, lanza una fuerte advertencia al afirmar que los intereses de EE.UU. serán atacados en todo el mundo si Irán es agredido. Por otra parte, el gobierno hace una prueba de misiles capaces de "hundir barcos de guerra de gran tamaño".

IRAK: El viceministro de Salud, Hakem Al-Zameli, sospechado de ser miembro de alto rango de un grupo político radical chiita, es arrestado en Bagdad por fuerzas del gobierno y del ejército estadounidense, en una jornada en la que 59 personas mueren en atentados y ataques.

MEDIO ORIENTE: Más de 200 cascos azules franceses e italianos de la Fuerza Interina de la ONU para Líbano son movilizados en la frontera entre Israel y Líbano, después del tiroteo entre soldados de ambos países.

9

MEDIO ORIENTE: Fieles musulmanes se enfrentan con la policía israelí en una protesta por las obras cerca de la Explanada de las Mezquitas.

10

IRAK: La bomba más letal utilizada contra las tropas de Estados Unidos en Irak es de origen iraní, según indica el diario The New York Times .

Por otra parte, el general estadounidense David Petraeus asume la jefatura de la fuerza multinacional de ocupación.

MEDIO ORIENTE: Los líderes palestinos concentran sus esfuerzos en una ofensiva diplomática destinada a convencer al mundo para que apoye su reciente acuerdo de unidad nacional y derogue las sanciones económicas contra su gobierno.

11

IRÁN: Durante la Conferencia Internacional de Seguridad, el negociador nuclear afirma que su controvertido programa no constituye una amenaza para Israel y reitera que su país no abandonará su programa de enriquecimiento de uranio, como exige el OIEA.

IRAK: Un coche bomba conducido por un suicida estalla junto a un grupo de policías en un poblado cercano a Tikrit y deja al menos 30 muertos y 50 heridos, según informan las autoridades.

## 12

IRAK: Por lo menos 80 personas mueren en dos atentados con bomba en mercados de Bagdad.

En otro sentido, el Alto tribunal penal iraquí condenó en apelación a morir en la horca al ex vicepresidente Taha Yasin Ramadan, condenado a la pena perpetua por crímenes contra la humanidad.

IRÁN: El gobierno rechaza la acusación lanzada por oficiales estadounidenses quienes afirman que el régimen islámico suministra armas avanzadas a insurgentes iraquíes.

COREA DEL NORTE: Los representantes de seis países que negocian desde 2003 para que Corea del Norte abandone su programa nuclear llegan a un acuerdo tentativo sobre los primeros pasos que daría Pyongyang para poner fin al programa que inquieta a Occidente, a Corea del Sur y a Japón.

MEDIO ORIENTE: El alcalde de Jerusalén, Uri Lupolianski, anuncia su decisión de posponer las obras en la Puerta Mugrabi, una de las entradas a la Explanada de las Mezquitas, hasta que sean aprobadas por una comisión que las examine, después de días de protestas por parte de las comunidades árabes y musulmanas.

## 13

COREA DEL NORTE: El gobierno accede a cerrar su principal reactor nuclear y eventualmente a desmantelar su plan atómico a cambio de ayuda energética, en un acuerdo que podría abrir una nueva era de cooperación con Japón y Estados Unidos.

IRAK: El gobierno anuncia que ordenó el cierre de las fronteras con Irán y Siria "por motivos de seguridad" e impone el toque de queda nocturno en el marco del nuevo plan para Bagdad.

## 14

ARABIA SAUDITA: La rama saudita de la red Al-Qaeda insta a sus combatientes a atacar las instalaciones petroleras de países que suministran crudo a Estados Unidos alrededor del mundo e incluye como posibles blancos de atentados a Venezuela, México y Canadá.

IRÁN: Once soldados mueren y otros treinta resultan heridos tras un ataque a un ómnibus que traslada a miembros del grupo de elite Guardia Revolucionaria, el ejército ideológico del régimen iraní. El grupo radical sunnita Jundallah ("Brigada de Dios"), vinculado a Al-Qaeda, se adjudica el hecho.

LIBANO: Miles de libaneses se dan cita en el centro de Beirut para homenajear a Rafik Hariri, el ex premier libanés pro occidental asesinado hace dos años.

**COREA DEL SUR:** El gobierno anuncia la reanudación del proceso de reconciliación con Corea del Norte tras siete meses de paralización, después de que éste último se comprometió a cerrar sus instalaciones nucleares.

**ISRAEL:** La comisión de Asuntos Parlamentarios de la Knesset inicia un debate sobre la destitución del presidente Moshe Katzav, que abandonó temporalmente su cargo acusado de violación y acoso sexual.

**15**

**PALESTINA:** El primer ministro Ismail Haniyeh, miembro del grupo extremista Hamas, presenta la renuncia a su cargo, con lo que despeja el camino para la formación de un gobierno de coalición con su rival, el moderado partido Al-Fatah.

**NACIONES UNIDAS:** El Consejo de Seguridad, en respuesta a un pedido del primer ministro del Líbano, da luz verde para que investigadores de la ONU ayuden a indagar en el asesinato del ex primer ministro Rafik Hariri, sucedido el 14 de febrero de 2005.

Por otra parte, el Consejo de Seguridad renueva por ocho meses el mandato de la fuerza de paz internacional en Haití, con la misión de intensificar su lucha contra las bandas armadas y restablecer la seguridad.

**16**

**MEDIO ORIENTE:** La policía israelí se enfrenta con palestinos que arrojan piedras en el este árabe de Jerusalén, luego de las oraciones del día, cuando cientos de personas protestan contra las excavaciones y proyectos de construcción cerca del tercer lugar más sagrado del Islam.

**17**

**IRAK:** Como parte de su gira por Medio Oriente, la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, llega sorpresivamente a Bagdad y lanza una fuerte advertencia al régimen de Irán, al que acusa de fomentar la inestabilidad regional.

**NEPAL:** El rey Gyanendra escapa ileso del ataque a ladrillazos que sufre el vehículo en el que vuelve a casa tras una ceremonia religiosa, pese a que la policía y el ejército despliegan un dispositivo especial de seguridad.

**18**

**MEDIO ORIENTE:** Un día antes de una cumbre tripartita con el presidente palestino, el primer ministro israelí, Ehud Olmert, advierte que Israel y Estados Unidos darán la espalda a cualquier gobierno palestino que no cumpla con las exigencias internacionales de reconocer al Estado judío, renunciar a la violencia y aceptar los acuerdos de paz existentes.

**IRAK:** Por lo menos 62 personas mueren en un doble atentado con coche bomba contra un mercado de un barrio chiita de la capital. El ataque es la primera gran respuesta de los insurgentes al nuevo operativo de seguridad.

IRÁN: En un nuevo desafío a la comunidad internacional, el gobierno anuncia que no tiene planes de detener su polémico programa nuclear, pese al ultimátum impuesto por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Por otro lado, el gobierno agrega que realizará una serie de maniobras militares, en una nueva demostración de poder del régimen islámico.

19

MEDIO ORIENTE: Como preveían varios observadores, la cumbre tripartita entre la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice; el primer ministro israelí, Ehud Olmert, y el presidente palestino, Mahmoud Abbas, en Jerusalén, no tiene grandes avances.

INDIA: Al menos 67 personas mueren y decenas resultan heridas al explotar dos bombas en un tren que viaja hacia Paquistán, en lo que se presume un acto terrorista para minar el proceso de paz entre ambos países.

20

IRÁN: El régimen islámico de Mahmoud Ahmadinejad mantiene su intransigencia a horas de vencer el plazo otorgado por el Consejo de Seguridad de la ONU para que interrumpa sus actividades de enriquecimiento de uranio. Ahmadinejad señala que sólo detendrá su plan nuclear si Occidente toma una actitud similar.

Por otra parte, el gobierno anuncia haber probado "con éxito" misiles antitanques dirigidos por láser y que planea aumentar el presupuesto para defensa ante las "actuales amenazas" contra la república islámica.

MEDIO ORIENTE: La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, se reúne con el rey de Jordania, Abdullah II, quien pide relanzar el proceso de paz en Medio Oriente ante el resultado poco alentador de la cumbre entre Ehud Olmert y Mahmoud Abbas.

21

IRAK: El primer ministro británico, Tony Blair, cerca del fin de su mandato, concreta el esperado anuncio del comienzo de la retirada de las fuerzas británicas de Irak. La Casa Blanca describe la decisión de su aliado como una señal de progreso en el país. Al anuncio británico se suman Dinamarca y Lituania que anuncian que retirarán sus efectivos del país árabe.

Irán: El ministro de Asuntos Exteriores, Manouchehr Mottaki, reconoce que su país se está preparando para responder a un ataque militar.

INDIA: El gobierno suscribe con Paquistán un acuerdo largamente negociado para reducir el riesgo de accidentes con armas nucleares en la región, donde las dos potencias atómicas rivales desarrollan frecuentes pruebas militares.

22

NACIONES UNIDAS: Irán queda cerca de sufrir nuevas y duras sanciones por su controvertido plan nuclear, después de que el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) informa que Teherán no sólo no detuvo su programa de enriquecimiento de uranio, como se lo exigió el CSNU, sino que en los últimos meses amplió sus actividades sospechosas.

MEDIO ORIENTE: El ejército de Siria efectúa un movimiento de tropas hacia las Alturas del Golán, en la frontera con Israel, según informa ayer el diario israelí Haaretz.

23

AFGANISTÁN: Los señores de la guerra afganos y miles de mujahidines se manifiestan en Kabul para reclamar al presidente, Hamid Karzai, que apruebe una amnistía para los criminales de guerra.

MEDIO ORIENTE: El ejército israelí dispersa por la fuerza a cerca de mil manifestantes que protestaban contra el muro de Israel en Cisjordania.

PAKISTÁN: El gobierno realiza un nuevo ensayo de un misil balístico, con un alcance de 2000 kilómetros, apto para portar una cabeza nuclear, según informan fuentes militares.

24

IRAN: El canciller, Manoucher Mottaki, se muestra conciliador con los EE.UU. luego de advertir que Washington no está en posición de atacar a su país y afirma que las conversaciones son el único medio adecuado para solucionar las crisis por el programa nuclear.

25

IRÁN: El gobierno recalca que su programa atómico es irreversible y realiza con éxito su primera prueba para lanzar al espacio un cohete de fabricación nacional, en medio de una creciente tensión diplomática con Occidente.

IRAK: Pese a la ofensiva para intentar controlar la seguridad en Bagdad, 45 personas mueren por distintos atentados. El más grave se registra en la Universidad de Mustansariya, donde un suicida detona explosivos y mata a por lo menos 40 personas, en su mayoría estudiantes.

MEDIO ORIENTE: El ejército israelí lanza en Nablus un amplio operativo, el más grande de los últimos cuatro años contra esa ciudad, y deja una decena de heridos y unos 30 detenidos. La presidencia palestina condena el operativo como "brutal agresión".

26

PAKISTÁN: El vicepresidente estadounidense, Dick Cheney, visita el país donde pide al presidente Pervez Musharraf que refuerce la lucha contra los talibanes y los miembros de la red Al-Qaeda en la frontera con Afganistán.

27

AFGANISTÁN: El vicepresidente de EE.UU., Dick Cheney, sale ileso de un atentado suicida contra una base militar norteamericana del país en el que se encuentra de visita. Al menos 23 personas pierden la vida.

28

IRÁN: El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, se enfrenta a duras críticas en su país, luego de decir que el programa nuclear iraní es un "tren sin frenos". Reformistas y conservadores dicen que tales palabras sólo provocan a Occidente. En otro sentido, el jefe de los poderosos Guardianes de la Revolución (Pasdarán) advierte que sus hombres se reservan el derecho de entrar en territorio iraquí para dar caza a los rebeldes kurdos si las autoridades de Bagdad no limpian la zona de su presencia.

IRAK: Por lo menos 23 personas mueren en diversos atentados, en momentos en que el gobierno se moviliza para obtener la ayuda de las grandes potencias y de los países vecinos en una conferencia internacional sobre seguridad.

## MARZO

1

ISRAEL: El gobierno endurece su postura frente al régimen islámico de Irán, al advertir que su país "cuenta con la capacidad necesaria para afrontar la amenaza iraní" por sí solo. Por su parte, el presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, califica a Israel como "la encarnación de Satanás".

AFGANISTÁN: El mulá Dadullah, comandante de los talibanes que combaten a la OTAN, señala que hay "centenares" de voluntarios que quieren ser atacantes suicidas contra las fuerzas de la alianza atlántica y afirma que Osama ben Laden se encuentra vivo y activo.

2

IRAK: Extremistas sunnitas vinculados con la red terrorista Al-Qaeda secuestran y matan por lo menos a 14 policías al norte de Bagdad, según informa la cadena de noticias Aswat al-Irak sobre la base de fuentes policiales.

PAQUISTAN: El ex ministro de Defensa talibán Obaidullah Akhund, uno de los principales jefes militares de la rebelión en Afganistán, es detenido en el país.

4

CHINA: El gobierno anuncia un drástico aumento de casi un 18 por ciento en sus gastos militares para el corriente año, el mayor incremento en ese rubro en más de una década. La medida provoca una fuerte advertencia de Estados Unidos para que Pekín sea transparente en el uso de esos fondos.

AFGANISTÁN: Fuerzas especiales de Estados Unidos que huyen de una emboscada de rebeldes talibanes disparan contra civiles en una congestionada ruta del este del país y matan a unas 10 personas e hieren a 35.

IRÁN: El gobierno niega que se dispusiera a mantener contactos bilaterales con Estados Unidos sobre la situación en Irak, en el marco de la conferencia internacional prevista en Bagdad.

KUWAIT: El gobierno presenta su renuncia al emir, el jeque Sabah al Ahmad al Sabah, antes de que se vote en el Parlamento una moción de censura contra el ministro de Salud, según indica un diputado. Poco después del anuncio, el jeque acepta la dimisión.

IRAK: El primer ministro, Nuri al Maliki, anuncia una inminente remodelación de su gabinete, que se ha visto cuestionado por la incesante violencia sectaria, cambiando a los ministros menos eficaces.

5

CHINA: El canciller, Li Zhaoxing, dice que el presidente taiwanés, Chen Shui-bian, se convertirá en un "criminal" si sigue adelante con sus ambiciones independentistas, y amenaza indirectamente con una respuesta militar.

6

IRAK: Por lo menos 149 peregrinos chiitas mueren en una serie de atentados cerca de Bagdad.

AFGANISTÁN: Las fuerzas de la OTAN lanzan la Operación Aquiles, una gran ofensiva que comprende el envío de más de 5000 hombres para restablecer la seguridad en la provincia sureña de Helmand, donde ciertas zonas son controladas por los rebeldes talibanes, quienes anuncian el secuestro de un periodista italiano del diario La Repubblica, Daniele Mastrogiacomo.

IRAN: El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, insta al líder palestino del grupo radical Hamas, Khaled Meshaal, a que mantenga su lucha contra Israel, según informa la TV estatal iraní.

Teherán por la desaparición, en Turquía, del ex general iraní Ali Reza Asgari, según informa la radio militar.

CHINA: El gobierno acusa a Japón de eludir su responsabilidad en el uso de unas 200.000 mujeres asiáticas como esclavas sexuales en la Segunda Guerra Mundial, y dice que era "uno de los crímenes más graves de los belicistas nipones".

ISRAEL: El gobierno dispone un refuerzo de las medidas de seguridad en sus embajadas de todo el mundo porque dice temer represalias de los servicios secretos de

7

IRÁN: El canciller confirma su asistencia a la conferencia internacional sobre Irak, que se realizará en Bagdad con la intención de poner fin a la violencia y en la que también participarán los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Por otra parte, el principal negociador para asuntos nucleares, Ali Larijani, advierte que la adopción de una nueva resolución de la ONU sobre el programa nuclear iraní tendría "muchas consecuencias" y conllevaría "una respuesta seria que afectará acontecimientos futuros" por parte de Teherán.

8

NACIONES UNIDAS: El Organismo Internacional de Energía Atómica ratifica por unanimidad la suspensión de más de 20 programas de ayuda técnica a Irán ante la negativa de ese país de suspender sus "actividades nucleares sensibles", como le exigió el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

9

IRAK: El magistrado que sentenció a muerte al ex presidente Saddam Hussein solicita asilo político en Gran Bretaña, reporta el canal de televisión Al Jazeera.

10

IRAK: El vicescanciller iraní, Abbas Araghtchi, reclama el retiro de las tropas extranjeras del territorio iraquí durante la conferencia internacional de seguridad y pacificación que se realiza en Bagdad, de la que también participan funcionarios norteamericanos.

AFGANISTÁN: Uno de los principales jefes de los talibanes amenaza con "matar" al periodista italiano, Daniele Mastrogiacomo, secuestrado, si Italia no fija una fecha para la retirada de sus 2000 militares desplegados en el país.

11

MEDIO ORIENTE: El número dos de Al-Qaeda, Ayman al-Zawahiri, acusa al movimiento palestino Hamas de "sumisión" a Israel, en una grabación difundida por la cadena televisiva árabe Al-Jazeera. Hamas rechaza las críticas de Al-Zawahiri y pide a las naciones musulmanas y árabes que apoyen al pueblo palestino.

Por su parte, el primer ministro israelí Ehud Olmert y el presidente palestino Mahmud Abbas se reúnen por segunda vez en menos de un mes, presionados por la comunidad internacional para que continúen con el diálogo.

AFGANISTÁN: Milicianos islámicos amenazan con atacar Alemania y Austria a menos que esas dos naciones europeas retiren sus fuerzas del país, de acuerdo con un comunicado difundido por Internet. Asimismo, se advierte que la presencia de soldados españoles en Afganistán expone al país europeo a nuevos ataques como los del 11-M.

12

MEDIO ORIENTE: Un periodista británico, corresponsal de la BBC en la Franja de Gaza, es secuestrado por hombres armados, según informan fuentes de la seguridad palestina. Ninguna organización se adjudica la autoría del secuestro.

IRÁN: El gobierno anuncia que el valor de los acuerdos firmados hasta el momento por su país y Venezuela en diferentes ámbitos de cooperación alcanza los 17.000 millones de dólares.

13

CHINA: La Corte Suprema Popular intensificará este año el control sobre la aplicación de la pena de muerte y asegurará la uniformidad y estandarización de las sentencias, según manifiesta el jefe del tribunal, Xiao Yang, durante la reunión del Congreso Nacional del Pueblo.

COREA DEL NORTE: El director del OIEA, Mohammed el-Baradei, llega a Pyongyang para negociar el regreso de los inspectores de esa agencia al país y la renuncia del régimen comunista a su programa nuclear militar.

14

PALESTINA: El presidente, Mahmoud Abbas, del partido moderado Al-Fatah, y el primer ministro Ismail Haniyeh, del grupo extremista islámico Hamas, se ponen de acuerdo sobre la composición del nuevo gobierno de unidad nacional, destinado a poner fin a la crisis política y al boicot internacional.

COREA DEL NORTE: Según indica el director de la OIEA, Mohammed El-Baradei, el gobierno se muestra "totalmente comprometido" con el acuerdo para cerrar sus instalaciones nucleares.

15

MEDIO ORIENTE: Ante el acuerdo de las autoridades palestinas para la creación de un gobierno de unidad, el vocero israelí Mark Reguev dice que su país no tratará con las nuevas autoridades palestinas y pedirá a la comunidad internacional que haga lo mismo.

INDIA: En el peor ataque contra las fuerzas de seguridad indias en varios años, rebeldes maoístas matan a por lo menos 55 policías durante un ataque contra un puesto de control en una región selvática del centro del país.

IRAK: Un tribunal confirma la condena a muerte de un ex vicepresidente de Saddam Hussein por su desempeño en la matanza de 148 chiítas en 1982.

16

CHINA: En una histórica reforma que acentúa la tendencia hacia una economía de mercado, la Asamblea Popular Nacional aprueba la primera ley que admite la propiedad privada y la abolición de uno de los pilares de la ideología colectivista desde el nacimiento de la república comunista, en 1949.

En otro sentido, el primer ministro, Wen Jiabao, afirma que el mundo no debe temer el fortalecimiento militar de su país.

**MEDIO ORIENTE:** El nuevo gobierno palestino de unidad nacional es presentado para recibir la confianza del Parlamento y aspira ante todo a romper el boicot internacional impuesto por Occidente.

**IRÁN:** El gobierno realiza pruebas con un nuevo sistema de defensa antiaéreo que tiene capacidad para golpear objetivos con el lanzamiento de dos misiles en forma simultánea, según informa la radio pública del país.

Por otra parte, el presidente, Mahmoud Ahmadinejad, reitera que su país no abandonará sus actividades nucleares, luego de que las seis grandes potencias coincidan en ponerse de acuerdo sobre nuevas sanciones.

**17**

**IRAK:** Tres conductores suicidas que manejan camiones cargados con gas cloro atacan la oficina de un líder tribal sunnita opuesto a Al-Qaeda y otros objetivos en la provincia de Anbar, matando a ocho personas y contaminando a 350 civiles iraquíes y seis soldados norteamericanos con el gas venenoso.

**18**

**MEDIO ORIENTE:** Israel y Estados Unidos se mantienen firmes en su postura de no reconocer a un gabinete que incluya miembros del grupo radical islámico Hamas. El premier israelí, Ehud Olmert, llama a la comunidad internacional a mantener el boicot a los palestinos. Por su parte, el consejero de Seguridad Nacional del gobierno estadounidense, Stephen Hadley, aclara que su país no discutirá con el nuevo gobierno palestino mientras no reconozca al Estado de Israel como los acuerdos concluidos en el pasado.

**19**

**AFGANISTÁN:** El periodista italiano Daniele Mastrogiacomo es liberado tras haber permanecido dos semanas en manos de los talibanes, que afirman haber obtenido a cambio la liberación de algunos de sus líderes encarcelados.

Por otra parte, un coche-bomba estalla cerca de una caravana de la Embajada de EE.UU. en Kabul, según informan las autoridades.

**IRAK:** El ex vicepresidente Taha Yassin Ramadan, un colaborador cercano del ex presidente Saddam Hussein, condenado a muerte por la ejecución de 148 aldeanos chiitas en los años ochenta, es ahorcado, según un miembro de la oficina del primer ministro.

**INDIA:** El gobierno prevé incrementar su capacidad militar con su primer submarino nuclear para el año 2012 y aumentar este número hasta cinco para el año 2025, según informa el diario The Times of India.

**CHINA:** El país, país asiático de mayor incursión financiera en América latina, inicia el proceso de su admisión como miembro pleno del Banco Interamericano de Desarrollo, la mayor institución del ramo en la región.

**20**

IRAK: Un general estadounidense afirma que rebeldes iraquíes usaron chicos en un ataque suicida, lo que hace temer que la insurgencia haya adoptado una nueva táctica para pasar con bombas a través de los puntos de control de seguridad.

PAQUISTAN: Por lo menos 47 personas, incluyendo 35 combatientes extranjeros, mueren en enfrentamientos entre grupos islámicos relacionados con Al-Qaeda y miembros de tribus paquistaníes cerca de la frontera afgana.

## 21

IRÁN: El líder supremo, el ayatollah Alí Khamenei, lanza una severa advertencia a las potencias occidentales y afirma que su país "utilizará toda su capacidad para responder a las amenazas y a la utilización de la fuerza".

MEDIO ORIENTE: Un jefe del movimiento radical Hamas y profesor universitario es secuestrado en Gaza por un grupo de desconocidos armados, según anuncian fuentes de los servicios de seguridad palestinos.

Por otra parte, el llamado "Cuarteto para Medio Oriente", conformado por EE.UU., Rusia, la UE y la ONU, llama al gobierno de unidad palestino a que demuestre de forma "clara y creíble" su compromiso de alcanzar la paz con Israel como condición para levantar un embargo a la ayuda internacional.

IRAK: En una entrevista, el vicepresidente, Tarek al Hashemi, llama a llevar a cabo discusiones con los insurgentes en Irak, exceptuando a Al Qaeda, y afirma que la presencia de tropas extranjeras en el país representa "un atentado a la dignidad de los iraquíes".

## 22

IRAK: Durante una visita sorpresa al país, el secretario general de la ONU, el surcoreano Ban Ki-moon, sale ileso de un ataque que se produce cuando un cohete cae a metros de la oficina del primer ministro iraquí mientras ambos dan una conferencia de prensa en la zona de máxima seguridad de Bagdad.

COREA DEL NORTE: La primera reunión para aplicar el acuerdo internacional para detener el programa nuclear norcoreano fracasa en Pekín a causa del reclamo por el gobierno de 25 millones de dólares en ayuda que están inmovilizados en un banco de Macao, según afirman fuentes locales.

MEDIO ORIENTE: A días de la formación del nuevo gobierno palestino de unidad nacional, el premier israelí, Ehud Olmert da un inesperado giro en su postura y afirma que está dispuesto a hacer "amplias, profundas y dolorosas concesiones" para alcanzar la paz en Medio Oriente.

IRÁN: En una entrevista, el presidente, Mahmoud Ahmadinejad, anuncia que presentará "nuevas propuestas" al Consejo de Seguridad de la ONU sobre el enriquecimiento nuclear, al mismo tiempo que califica de "ilegal" la postura de Estados Unidos y Gran Bretaña.

PAQUISTÁN: El gobierno realiza con éxito el lanzamiento experimental de un misil de crucero que tiene la capacidad de portar cabezas nucleares y eludir los radares, según informan las fuerzas armadas.

23

IRÁN: Las fuerzas navales detienen a 15 soldados británicos que llevan a cabo operaciones rutinarias de inspección en una zona del Golfo Pérsico en litigio entre con Irak. El episodio provoca una inmediata y enérgica protesta del gobierno de Londres.

IRAK: El viceprimer ministro iraquí, Salma al Zubayi es operado tras ser herido en un doble atentado en Bagdad. Su estado "no es estable" según indica una fuente hospitalaria. Tras el atentado, las fuerzas decretan el toque de queda.

24

NACIONES UNIDAS: Por unanimidad, el Consejo de Seguridad aprueba una resolución 1747 para endurecer las sanciones económicas contra Irán por haber seguido adelante con su controvertido programa nuclear. Aunque Teherán asegura que sólo busca generar energía con ese plan, Occidente sospecha que tiene fines militares.

IRÁN: El ejército señala que los marinos británicos detenidos en el Golfo Pérsico fueron sometidos a interrogatorios y "confesaron" haber ingresado en territorio marítimo iraní ilegalmente.

IRAK: Al menos 56 personas pierden la vida en nuevos episodios de violencia; 20 de ellas mueren en un atentado con un camión bomba que estalla frente a la comisaría del distrito de Dura, en el sur de Bagdad

25

IRÁN: Indignado tras la decisión de las Naciones Unidas de imponer un nuevo paquete de sanciones, el gobierno anuncia que suspende de manera parcial su cooperación con el OIEA, según informa un vocero del gobierno.

MEDIO ORIENTE: En una nueva gira por la región, la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, propone establecer una agenda común entre Israel y la Autoridad Nacional Palestina y anuncia que intentará mantener negociaciones paralelas con ambas partes.

ARMENIA: El primer ministro, Andranik Markarian, muere de un infarto de miocardio, lo que priva al país de una figura unificadora de cara a las elecciones parlamentarias de mayo.

26

IRÁN: El gobierno confirma que los 15 marines británicos capturados en aguas del Golfo Pérsico están "sanos y salvos", pero amenaza a Gran Bretaña con acusar formalmente a los militares por haber ingresado de manera ilegal en aguas territoriales iraníes.

Por otra lado, los presidentes de Federación Rusa, Vladimir Putin, y de China, Hu Jintao, exhortan al país -gran aliado político y económico de ambos- que cumpla con las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU y del OIEA.

IRAK: El gobierno pide a sus vecinos iraníes la puesta en libertad de los 15 marinos británicos detenidos en el Golfo Pérsico, informa la emisora al Arabiya.

**27**

MEDIO ORIENTE: Luego de días de negociaciones con los líderes palestinos e israelíes, la secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, anuncia que el primer ministro israelí, Ehud Olmert, y el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, mantendrán reuniones quincenales para fortalecer la confianza entre ambos gobiernos.

**28**

IRAK: La ciudad iraquí de Tal Afar, presentada hasta el momento como modelo de pacificación por la Casa Blanca, queda devastada por una ola de violencia que deja más de 140 muertos en enfrentamientos entre chiitas y sunnitas.

LIGA ÁRABE: Reunida en una cumbre en la capital saudita, el organismo aprueba sin cambios el plan de paz entre palestinos e israelíes, por el que los países miembros reconocen a Israel a cambio de que el Estado judío devuelva los territorios que ocupó en la Guerra de los Seis Días, en 1967.

AFGANISTÁN: Cinco personas mueren y otras 12 resultan heridas en un atentado suicida perpetrado en un concurrido centro comercial de Kabul, según informa la Dirección Nacional de Seguridad.

**29**

IRAK: Por lo menos 121 personas mueren en distintos atentados cometidos en Bagdad y sus alrededores. En medio de este clima de violencia asume el nuevo embajador de Estados Unidos, Ryan Crocker, quien dice que enfrenta "la misión de política exterior más crucial" de su país.

ISRAEL: El gobierno se niega a aceptar sin cambios el plan de paz respaldado por unanimidad durante la Cumbre Árabe pero aboga por mantener negociaciones en las que cada parte pueda defender su posición para resolver el conflicto en Medio Oriente.

**30**

IRÁN: El gobierno propuso a las monarquías petroleras del Golfo Pérsico la formación de una alianza regional de defensa, según revela el ministro de Relaciones Exteriores iraní, Manouchehr Mottaki, en una entrevista para el diario saudita Asharq al Awsat .

ISRAEL: El primer ministro, Ehud Olmert, califica de "terrorista" a su homólogo palestino, Ismail Haniyeh, de Hamas, y lo acusa de transferir personalmente más de un millón de dólares para que los militantes lleven a cabo ataques contra su país.

31

**MEDIO ORIENTE:** Los ministros de Relaciones Exteriores de la UE resuelven apoyar al gobierno palestino de unidad nacional, estableciendo contactos directos con los ministros que no son de Hamas, agrupación sobre la que piensan mantener el boicot hasta que no reconozca a Israel.

**IRÁN:** El presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad se mantiene firme en su postura y exige a Gran Bretaña que se disculpe públicamente por haber ingresado en las aguas territoriales de su país, como condición excluyente para poner punto final a la crisis de los militares británicos detenidos.

## **ABRIL**

1

**GRAN BRETAÑA:** En un intento de apurar una salida pacífica a la crisis diplomática que mantiene con Irán, el gobierno admite haber entablado conversaciones bilaterales directas con el régimen islámico, con el fin de lograr la liberación de los 15 militares británicos detenidos en el Golfo Pérsico.

**IRÁN:** Unos 200 estudiantes islamistas se congregan frente a la embajada de Gran Bretaña en Teherán para protestar por la entrada en aguas del país de los 15 marinos británicos, cuya detención puso en jaque las relaciones diplomáticas de los dos países.

**NACIONES UNIDAS:** En un informe realizado por expertos de la organización se advierte que antes de que termine el siglo, el panorama en las regiones más pobres del mundo será desolador como consecuencia del cambio climático.

**MEDIO ORIENTE:** El primer ministro israelí, Ehud Olmert, anuncia en Jerusalén que esta dispuesto a asistir a una cumbre con los líderes árabes para discutir el plan de paz para la región auspiciado por Arabia Saudita.

2

**IRÁN:** Las autoridades afirman que Gran Bretaña muestra "cambios positivos" en su postura y que no habrá necesidad de enjuiciar a los 15 soldados británicos detenidos. Por su parte, el gobierno británico se muestra dispuesto a discutir formas de evitar futuros problemas en la frontera marítima iraní.

**ISRAEL:** Los organismos de seguridad del país se declaran en estado de máxima alerta en previsión de posibles atentados palestinos con motivo de la semana de la Pascua hebrea, el Pésaj.

3

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, afirma que las siguientes 48 horas serían "críticas" en las negociaciones para lograr la liberación de los 15 marines de la Royal Navy detenidos por el régimen iraní.

ISLAS SALOMON: Los primeros cargamentos de ayuda llegan a la zona, azotada por un tsunami, mientras los desesperados sobrevivientes continúan hallando cadáveres entre los escombros.

4

IRÁN: Al cabo de casi dos semanas de máxima tensión, el presidente, Mahmoud Ahmadinejad, anuncia la liberación de los 15 marines británicos detenidos en una zona fronteriza en litigio entre Irán e Irak, y descomprime así el conflicto con Gran Bretaña.

MEDIO ORIENTE: El presidente sirio, Bashar al-Assad, está dispuesto a retomar las conversaciones de paz con Israel, según afirma la presidenta demócrata de la Cámara de Representantes norteamericana, Nancy Pelosi, al término de una controvertida visita a Damasco.

Por su parte, el primer ministro israelí, Ehud Olmert, reitera las condiciones de su país para una negociación de paz con Siria, a quien acusa de alentar el terrorismo en la zona.

5

NACIONES UNIDAS: Según anuncia el embajador británico ante la ONU, el calentamiento global se ha convertido en un problema tan grave que por primera vez en su historia el Consejo de Seguridad –con presidencia temporal de Gran Bretaña- se dispone a enfrentarlo, en una reunión especial convocada al efecto, como una amenaza urgente a la paz y la seguridad internacionales, ante el riesgo de que provoque nuevas guerras, altere fronteras, interrumpa suministros de energía y dispare migraciones masivas.

GRAN BRETAÑA: En una revelación que amenaza con volver a elevar las tensiones entre con Irán, uno de los 15 militares liberados por el gobierno iraní reconoce que el grupo estaba realizando tareas de inteligencia sobre el régimen islámico en la zona en la que fue capturado.

6

GRAN BRETAÑA: En un dramático giro, los 15 militares británicos capturados por Irán en aguas del golfo Pérsico se retractan y denuncian que sus captores los amenazaron con "hasta siete años de cárcel" si no admitían haber invadido las aguas territoriales de ese país, y que pasaron su cautiverio sometidos a una "constante presión psicológica".

IRÁN: El gobierno califica la rueda de prensa que los 15 marines británicos detenidos en el Golfo Pérsico dan tras volver a Londres como una "farsa" y un "espectáculo planeado", y reitera su postura de que los soldados estaban en aguas iraníes en el momento de su captura.

7

MEDIO ORIENTE: El gobierno palestino aprueba un "plan de 100 días", que tendrá tres etapas, para afrontar la anarquía e inseguridad creadas por milicias que operan en Gaza y Cisjordania al margen de los organismos de seguridad de la Autoridad Nacional Palestina (ANP).

IRAK: Ministros de los países vecinos, los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y naciones industrializadas se reunirán en Egipto próximo para discutir la situación iraquí, según informa el canciller Hoshyar Zebari. Por su parte, el presidente norteamericano, George Bush, vuelve a rechazar un retiro en 2008 de las tropas estadounidenses de Irak y acusa al Congreso de mayoría demócrata de priorizar su política partidaria en detrimento de los intereses de los propios soldados.

8

IRAK: Después de un fin de semana de violencia en el que murieron decenas de iraquíes y 10 soldados norteamericanos, el clérigo chiíta Muqtada al-Sadr, en el cuarto aniversario de la caída de Bagdad, convoca a una gigantesca marcha contra la ocupación de los EE.UU.

IRÁN: El régimen islámico anuncia que el presidente Mahmoud Ahmadinejad revelará "buenas noticias" sobre su polémico programa atómico, con motivo del Día de la Energía Nuclear. La agencia de noticias Fars informa anuncio podría ser la instalación y puesta en funcionamiento de una cascada de 3000 centrifugadoras en la planta de enriquecimiento de uranio de Natanz.

MEDIO ORIENTE: Israel y el movimiento islámico palestino Hamas confirman que se lograron avances para la liberación del soldado israelí Gilad Shalit, secuestrado hace más de nueve meses. Tras una mediación de Egipto, los palestinos entregan a Israel una lista con los nombres de prisioneros cuya liberación exigen para dejar ir a Shalit, entre ellos los líderes Marwan Barghouthi y Ahmed Sadat.

9

IRÁN: En un abierto desafío a la comunidad internacional, el gobierno anuncia que ya tiene la capacidad de enriquecer uranio "a escala industrial", lo que según los expertos le permitiría desarrollar una bomba atómica en un año.

IRAK: Cientos de miles de chiítas participan de una gigantesca manifestación contra la ocupación norteamericana, convocada por el movimiento del líder radical chiíta Muqtada al-Sadr con motivo del cuarto aniversario de la caída del régimen de Saddam Hussein.

TIMOR ORIENTAL: Los ciudadanos eligen por primera vez a su presidente, durante las primeras elecciones presidenciales que tienen lugar desde la independencia del país de Indonesia, hace cinco años, y que transcurren de forma tranquila.

11

ESTADOS UNIDOS: Según revela The Washington Post y confirma la Casa Blanca, el objetivo del presidente Bush es designar a un coordinador de las guerras de Irak y Afganistán, que se posicione por encima de todas las áreas del gobierno -incluyendo el

Departamento de Estado y el Pentágono-, tome las decisiones y sólo responda al presidente, pero no encuentra nadie que acepte.

IRAK: Un informe del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) advierte que la escalada de violencia y las restricciones en el acceso a la atención médica y el aprovisionamiento de agua hacen que la crisis humanitaria en el país "se agrave continuamente".

IRÁN: Técnicos del Organismo Internacional de Energía Atómica visitan la central atómica de Natanz, para confirmar el reciente anuncio realizado por el gobierno de que el país puede enriquecer uranio "a escala industrial".

INDONESIA: Más de dos años después de que olas gigantes arrasaran el norte de Sumatra y causaran la muerte de unas 170.000 personas, el país lanza al mar su primera boya de detección de "tsunamis" de fabricación autóctona.

## 12

IRAK: A pesar del gigantesco dispositivo de seguridad desplegado en Bagdad, la insurgencia iraquí logra sortear todos los controles militares y llega hasta el corazón mismo de la Zona Verde de la capital, donde perpetra un audaz atentado suicida contra el Parlamento, que deja un saldo de ocho muertos.

INDIA: El gobierno realiza la prueba de un misil balístico con capacidad nuclear capaz de alcanzar ciudades chinas como Pekín y Shanghai, según informan fuentes militares.

## 13

AUSTRALIA: El primer ministro, John Howard, afirma que su país debería prohibir el ingreso de inmigrantes con el virus del sida VIH, mientras su gobierno examina la forma de endurecer aún más las restricciones.

IRAK: El Parlamento iraquí condena, en una sesión sin precedente en el día de oraciones para los musulmanes, el atentado suicida perpetrado en ese recinto y asegura que la gigantesca falla de seguridad que lo hizo posible no hará descarrilar el proceso político del país.

COREA DEL NORTE: A horas de que expire el plazo para que comience su anunciado desarme nuclear, el gobierno afirma que antes de tomar cualquier medida al respecto comprobará si tiene acceso a las cuentas que fueron congeladas en un banco de Macao.

## 14

IRAK: Por lo menos 37 personas mueren y 168 resultan heridas cuando un vehículo cargado de explosivos detona en una concurrida estación de autobuses cerca de uno de los santuarios más sagrados del país.

TURQUÍA: Más de 200.000 turcos protestan contra el primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, de firmes convicciones islámicas, en un acto que pone de manifiesto la férrea

oposición que enfrentaría de parte de la cúpula secular del país si decide postularse para la presidencia el mes próximo.

15

IRÁN: A pesar de la creciente presión internacional para que ponga fin a su programa atómico, el gobierno anuncia licitaciones para construir otras dos centrales nucleares.

ISRAEL: El embajador del Vaticano en Israel, monseñor Antonio Franco, da marcha atrás con un boicot que amenaza con afectar aún más las frágiles relaciones entre Israel y el Vaticano; y asiste a un acto en recuerdo de las víctimas del Holocausto en el Museo Yad Vashem.

16

IRAK: Los seis ministros pertenecientes al movimiento del clérigo chiíta radical Moqtada al-Sadr abandonan el gobierno, en protesta por la reticencia del primer ministro, Nouri al-Maliki, a establecer un calendario para la retirada de las tropas estadounidenses del país.

17

JAPON: El alcalde de la ciudad de Nagasaki, Itcho Ito, muere a causa de las heridas recibidas tras ser tiroteado en plena campaña para las elecciones, por un supuesto integrante de la mafia Yakuza, según informa la agencia Kyodo.

IRAK: En la Conferencia Internacional Humanitaria, el Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR) solicita a los países vecinos y el conjunto de la comunidad internacional que abran sus puertas a los refugiados iraquíes, que huyen de la violencia cada vez en mayor número.

AFGANISTÁN: Una bomba colocada en una ruta mata a cinco personas que se trasladan en un vehículo de Naciones Unidas por la provincia de Kandahar. Los talibanes se adjudican la autoría de la explosión.

18

IRAK: En la jornada más mortífera del año, y una de las más sangrientas desde el inicio de la guerra en marzo de 2003, por lo menos 233 personas mueren en distintos ataques de los insurgentes, que reavivan los temores a que el país termine de sumergirse en una guerra civil.

OIEA: En un nuevo desafío a la comunidad internacional, Irán ha dado otro paso en su programa nuclear al montar unas 1300 centrifugadoras en la planta subterránea de Natanz y comenzar a alimentarlas con el gas para enriquecer uranio, confirma el Organismo Internacional de Energía Atómica.

Igualmente, expertos informan que hay indicios de una carrera armamentística regional. En este sentido, Arabia Saudita, Turquía y Egipto estarían preparando programas de energía atómica.

19

FILIPINAS: Las cabezas de siete rehenes decapitados son enviadas a un destacamento del ejército, aseguran las autoridades. El grupo guerrillero islámico Abu Sayyaf se atribuye el secuestro.

20

IRAK: Como parte de la nueva estrategia de seguridad en Bagdad, las fuerzas norteamericanas comienzan la construcción de una muralla alrededor de un barrio de mayoría sunnita.

COREA DEL NORTE: El gobierno de Corea del Norte anuncia su predisposición a recibir inspectores de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) para que verifiquen el desmantelamiento de sus planes nucleares, pero exige que antes se concrete el desbloqueo de fondos del país en un banco de Macao.

21

BUTÁN: Por primera vez en su historia, los habitantes de Bután votan en un simulacro de elecciones creado para enseñar a la gente cómo funciona la democracia parlamentaria, antes de que este remoto país asiático ubicado entre las montañas del Himalaya deje de ser una monarquía absoluta, en 2008.

22

IRAK: Un doble atentado con coches bomba causa 14 muertos en Bagdad mientras los militares estadounidenses construyen muros para proteger a la población que, sin embargo, critica la iniciativa por temer una agravación de las divisiones comunitarias en Irak.

23

IRÁN: Cerca de 300 mujeres son arrestadas por las fuerzas policiales, en el marco de la campaña denominada "plan de lucha contra el mal velo", que las autoridades nacionales pusieron en marcha.

IRAK: El embajador de Estados Unidos en Bagdad, Ryan Croker, afirma su país respetará el pedido del gobierno iraquí de interrumpir la construcción de un muro de protección alrededor de un barrio sunnita.

24

MEDIO ORIENTE: En una decisión que hace temer una peligrosa escalada de violencia en la región, Hamas, que lidera el gobierno palestino, declara el fin de una frágil tregua de cinco meses con Israel, y lanza 40 cohetes desde la Franja de Gaza, sin provocar víctimas.

IRAK: Un grupo de combatientes sunnitas vinculado a Al-Qaeda se adjudica la responsabilidad de un feroz ataque con coche bomba a una base de patrullaje que causa la muerte de nueve soldados estadounidenses y heridas a 20 militares y un civil iraquí.

IRAN: Estados Unidos, la Federación Rusa, China y algunos países europeos podrían estar por primera vez dispuestos a permitir a Irán que mantenga algo de su programa de enriquecimiento de uranio en lugar de eliminarlo completamente, según afirman diplomáticos de varios de esos países.

25

TURQUIA: Un hombre armado intenta matar al jefe del Consejo de Educación Superior, Erdogan Tezic, un conocido defensor del orden secular en el país, pero es detenido por agentes de seguridad.

MEDIO ORIENTE: Mientras que las autoridades políticas de Israel descartan una gran ofensiva militar contra Hamas en respuesta al fin de la tregua y a los ataques con cohetes, el alto mando militar israelí es autorizado por el primer ministro Ehud Olmert para reanudar los asesinatos selectivos de miembros del grupo integrista.

IRAK: La misión de Asistencia de Naciones Unidas para Irak (UNIKOM) critica al gobierno por no revelar cifras de bajas civiles políticamente delicadas y afirma que la crisis humanitaria está empeorando rápidamente.

26

IRAN: El principal negociador para asuntos nucleares, Ali Larijani, y el alto representante de la Unión Europea (UE) para la política exterior, Javier Solana, califican de "positivos" los resultados de sus últimas reuniones y expresan el deseo de alcanzar "una solución diplomática" al conflicto atómico.

27

ARABIA SAUDITA: Tras realizar una masiva redada antiterrorista, el gobierno anuncia que detuvo a 172 supuestos miembros de la red Al-Qaeda y logra desarticular así a siete células que planeaban lanzar una serie de ataques suicidas con aviones contra instalaciones petroleras y militares.

CHINA: El gobierno anuncia sorprendentes cambios en su gobierno, entre los que se destaca el nombramiento de Yang Jiechi, un experto en América latina, como canciller, así como el político no comunista Wan Gang al frente del Ministerio de Ciencia y Tecnología.

COREA DEL NORTE: El presidente norteamericano, George Bush, y el primer ministro japonés, Shinzo Abe, lanzan una firme advertencia al país para que comience su desarme nuclear bajo amenaza de nuevas sanciones internacionales.

TURQUIA: La cúpula del ejército lanza una advertencia, tras la primera ronda electoral para la presidencia del país, en la que defiende a ultranza el secularismo.

28

IRAK: En otra jornada signada por la violencia, en la que mueren por lo menos 100 iraquíes en varios atentados, el ejército del Mahdi, la milicia chiita leal al clérigo Moqtada al-Sadr, anuncia que planea secuestrar al príncipe Harry, tercero en la línea sucesoria del trono británico, si Londres decide enviarlo a Basora.

TURQUÍA: La crisis política por la elección del futuro presidente se agudiza con el llamado que el gobierno hace a los militares para que recuerden su "deber de obediencia y sumisión al Poder Ejecutivo", tras la afirmación de la cúpula de las fuerzas armadas que acusó al gobierno islámico de cuestionar el laicismo.

29

TURQUÍA: En un clima de fuerte tensión entre el gobierno y los militares, cerca de un millón de personas salen a las calles en Turquía para protestar contra lo que interpretan como una maniobra del primer ministro Recep Tayyip Erdogan para conducir al país a un régimen islámico.

ISRAEL: El primer ministro, Ehud Olmert, queda en el ojo del huracán, luego de que se filtran a la prensa las fuertes críticas por su manejo de la última guerra en el Líbano que figuran en un informe oficial. La revelación aumenta las presiones para que renuncie, tanto desde la oposición como desde las filas de su coalición de gobierno.

IRÁN: El gobierno del presidente, Mahmoud Ahmadinejad, anuncia que acepta concurrir a la conferencia regional de seguridad sobre Irak que se llevará a cabo en Egipto.

30

TURQUÍA: La Corte Constitucional declara nula la primera votación parlamentaria para elegir al nuevo presidente, recurrida por la oposición. Por su parte, el primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, hace un llamado a la unidad para poder superar la actual crisis política abierta por las protestas de los sectores laicos contra el gobierno islamista y su candidato a la presidencia.

ISRAEL: Se dan a conocer las primeras conclusiones de un informe según las cuales el primer ministro de Israel cometió "graves errores" durante la guerra en el Líbano y crece la presión para que renuncie. El presidente norteamericano, George Bush, defiende públicamente a Olmert.

AFGANISTÁN: Al menos 87 combatientes talibanes meren en la provincia de Herat en un ataque de la OTAN con apoyo del ejército afgano.

**MAYO**

1

ISRAEL: Se multiplican los llamados para que renuncie el primer ministro Ehud Olmert después que un informe oficial subraya su responsabilidad en los errores cometidos durante la guerra contra Hezbollah en el Líbano en 2006.

2

MEDIO ORIENTE: El grupo libanés Hezbollah manifiesta que el informe Winograd sobre la guerra en el Líbano -por el cual se exige la renuncia del primer ministro israelí- es la mejor prueba de su victoria sobre Israel en el conflicto que los enfrentó el año pasado.

4

IRÁN: El gobierno vuelve a cargar duro contra su principal enemigo, EE.UU., al acusarlo de ser un país "terrorista" en el marco de la conferencia de seguridad sobre Irak, que se desarrolla en Egipto.

TAILANDIA: Combatir eficazmente el cambio climático implicaría destinar tan sólo el 0,12% del producto bruto interno mundial al año, pero la pasividad del hombre frente a estas alteraciones tiene fecha límite en 2015, cuando toda medida sería inútil e irreversible, según las conclusiones principales del tercer informe del Panel Intergubernamental sobre el Cambio Climático (IPCC) presentado en Bangkok.

7

IRAK: Las explosiones de dos coches bomba dejan un saldo de 20 muertos y más de 40 heridos en dos ataques suicidas cerca de la ciudad de Ramadi.

COREA DEL SUR: En Seúl, el gobierno inicia con la Unión Europea la primera ronda oficial de negociaciones para un Tratado de Libre Comercio (TLC), según informan fuentes oficiales.

8

CHINA: Según advierte la Comisión Nacional de Población y Planificación Familiar, el impresionante crecimiento económico que viene experimentando el país en los últimos años ha generado una nueva clase de ricos dispuestos a pagar las multas que el gobierno comunista impone a quienes no cumplen las rígidas leyes de planificación familiar, lo cual expone al gigante asiático al riesgo de una explosión demográfica.

MEDIO ORIENTE: El ejército israelí ha desarrollado un plan para crear una "zona de amortiguamiento" en la Franja de Gaza, a fin de impedir los ataques guerrilleros con cohetes, afirman las autoridades militares israelíes. La medida amenaza tirar por la borda las gestiones estadounidenses para reanudar el proceso de paz.

COREA DEL SUR: En la primera jornada de negociación, el gobierno reanuda con su par norcoreano conversaciones militares, interrumpidas desde hace un año, pero discrepan sobre seguridad y limitación fronteriza.

9

IRAK: El vicepresidente estadounidense, Dick Cheney, viaja a Bagdad, donde admite que el país sigue siendo un lugar peligroso y que existen muchas dificultades para pacificar al mismo. El funcionario insta al gobierno a avanzar en el proceso de reconciliación nacional, para detener la violencia.

10

ISRAEL: Acosado por denuncias de corrupción y cuestionado en un informe por sus decisiones en la guerra del Líbano contra la milicia Hezbollah, el primer ministro Olmert culpa al ejército de su país por las fallas en ese conflicto.

PAQUISTAN: El ejército completa los primeros 20 kilómetros del vallado de parte de su frontera con Afganistán, en un intento por controlar el tránsito de insurgentes, en la conflictiva provincia occidental de Waziristán del Norte.

TIMOR ORIENTAL: El premio Nobel de la Paz José Ramos-Horta gana cómodamente (73 %) las elecciones presidenciales en un país desestabilizado por la violencia y la pobreza, donde enfrentará el desafío de unir a la población.

11

COREA DEL SUR: Un acuerdo militar entre las dos Coreas permitirá que por primera vez en más de 50 años un tren cruce la frontera que separa al Sur y el Norte, afirma el Ministerio de Defensa surcoreano.

12

PAQUISTÁN: En la peor escalada de violencia política que ha registrado el país en años, por lo menos 27 personas mueren en disturbios en Karachi, tras la llegada de un juez de la Corte Suprema, removido por el presidente Pervez Musharraf y erigido por la oposición como símbolo de la defensa de los derechos humanos contra la represión.

IRAK: Siete soldados estadounidenses y un intérprete del ejército iraquí son atacados durante un patrullaje en un fuerte insurgente al sur de Bagdad; cinco de ellos mueren y tres desaparecen. Por otra parte, el diario The New York Times informa que entre 100.000 y 300.000 barriles de petróleo, valuados entre 5 y 15 millones de dólares, desaparecen por día en el país desde hace 4 años, según el borrador de un informe del Congreso norteamericano.

13

AFGANISTÁN: En lo que representa el golpe más duro contra los talibanes desde el derrocamiento de su régimen en 2001, tropas extranjeras lideradas por EE.UU. matan, en una operación militar, al principal comandante militar de los insurgentes, el mullah Dadullah Lang.

IRAK: A través de un comunicado difundido por Internet, el Estado Islámico de Irak -una alianza de ocho grupos extremistas encabezada por la rama iraquí de Al Qaeda- se atribuye la captura de tres soldados norteamericanos en la localidad de Al Mahmudiya. En la jornada al menos 124 personas mueren.

PAQUISTAN: Por lo menos 11 personas mueren en el peor enfrentamiento registrado entre soldados paquistaníes y afganos, ocurrido en una zona fronteriza de la provincia de Paktia, en el este de Afganistán, según informan fuentes oficiales.

IRÁN: El vocero del ministerio de Relaciones Exteriores afirma que su gobierno aceptó un pedido formal de EE.UU. de hablar acerca de la seguridad de Irak durante reuniones en Bagdad.

14

MEDIO ORIENTE: Ante la imposibilidad de imponer el orden en las calles de Gaza, donde una nueva ola de violencia entre milicianos de Hamas y Al-Fatah se cobra la vida de por lo menos cuatro personas, el ministro del Interior palestino, Hani al-Kawasmeh, renuncia a su cargo.

15

MEDIO ORIENTE: Con un saldo de por lo menos 16 muertos, la Franja de Gaza vive otra jornada sangrienta, la peor desde el último estallido de violencia, en medio de intensos combates entre las facciones palestinas de Hamas y Al-Fatah. El gobierno israelí contempla lanzar otra ofensiva militar en Gaza.

AFGANISTÁN: Sesenta combatientes talibanes mueren en ataques aéreos conjuntos de fuerzas extranjeras y nacionales contra dos bases rebeldes en la provincia de Kandahar, según informa un jefe de la policía provincial.

16

MEDIO ORIENTE: En una sangrienta jornada, que despierta temores a que se desate una guerra civil abierta entre palestinos, por lo menos 24 personas mueren en la Franja de Gaza por enfrentamientos entre milicianos de los grupos Hamas y Al-Fatah. Por su parte, Hamas realiza ataques contra Israel, que responde con dos ataques aéreos contra posiciones de Hamas en Gaza.

IRÁN: El líder supremo, el ayatollah Alí Khamenei, afirma en la televisión estatal que su país hablará con el gobierno norteamericano "sólo por el bien de Irak", pues no aspira a una eventual mejora de las relaciones entre el régimen islámico y EE.UU.

17

MEDIO ORIENTE: En una acción que amenaza con exacerbar las tensiones en la región y desatar una peligrosa espiral de violencia, Israel lanza una serie de contundentes ataques aéreos contra blancos del grupo Hamas en la Franja de Gaza, donde once personas pierden la vida.

18

MEDIO ORIENTE: En medio del tercer día consecutivo de ataques israelíes contra la Franja de Gaza, el presidente palestino, Mahmoud Abbas, lanza un desesperado pedido a la

secretaría de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, y al secretario general de la ONU, Ban Ki-Moon, para que exijan a Israel que detenga su nueva ofensiva militar.

INDIA: Al menos 12 personas mueren en la ciudad sureña de Hyderabad en un ataque con bomba en una mezquita y a manos de la policía que trata de controlar las protestas que desencadena el atentado.

**19**

MEDIO ORIENTE: Luego de varios días de enfrentamientos armados, el movimiento islámico Hamas y el nacionalista Al-Fatah acuerdan una nueva tregua en Gaza, en la que interviene Egipto, mientras el gobierno israelí continúa con los ataques a posiciones del grupo integrista.

IRAK: En su última visita al país como primer ministro británico, Tony Blair vuelve a destacar que no se arrepiente de haber derrocado a Hussein y llama a la reconciliación sectaria para erradicar la violencia que desangra al país.

IRÁN: El gobierno empezó a construir su primera central nuclear de concepción local, según asegura un responsable de la Organización Iraní de la Energía Atómica (OIEA).

**20**

MEDIO ORIENTE: En medio de la escalada de violencia que sacude a la región, Israel declara el "estado de excepción" en el sur del país y ordena al ejército intensificar los bombardeos en la Franja de Gaza, lo que despierta temores a una nueva invasión terrestre de ese pequeño territorio palestino.

LÍBANO: En lo que representa la lucha interna más sangrienta desde que finalizó la guerra civil en 1990, 48 personas mueren en la ciudad de Trípoli y sus alrededores, a raíz de los fuertes enfrentamientos entre el ejército y el grupo extremista Fatah al-Islam, vinculado ideológicamente a Al-Qaeda.

**21**

CHINA: Miles de campesinos salen a las calles en la región de Guangxi, en una revuelta que culmina con incendios en las oficinas del gobierno local, en protesta por la "implementación salvaje" de la política del hijo único.

MEDIO ORIENTE: El gobierno israelí amenaza con asesinar a los líderes políticos de la organización terrorista Hamas, incluido el primer ministro palestino, Ismail Haniyeh, si ese grupo no detiene los lanzamientos de cohetes contra el territorio judío.

LÍBANO: Con el propósito de neutralizar a los militantes del grupo extremista Fatah al-Islam, vinculado a Al-Qaeda, el ejército bombardea, por segundo día consecutivo, el campamento de refugiados palestinos Naher al-Bared.

**22**

LÍBANO: Los intensos combates entre el ejército libanés y el grupo extremista Fatah al-Islam, continúan por tercer día consecutivo en medio de crecientes preocupaciones de la comunidad internacional y una fuerte advertencia de Estados Unidos a Siria para que no intente desestabilizar al país.

MEDIO ORIENTE: Un día después de amenazar con matar a los líderes políticos de Hamas, Israel redobla su presión sobre esa organización al bloquear todos los accesos de los territorios palestinos y advertir sobre una posible invasión terrestre a la Franja de Gaza.

23

LÍBANO: Decidido a neutralizar al grupo extremista Fatah al-Islam, atrincherado en un campo de refugiados palestinos en el norte del país, el gobierno da un ultimátum al movimiento insurgente, al que advierte que si no se rinde enfrentará una amplia ofensiva militar.

MEDIO ORIENTE: Mientras la ofensiva aérea israelí sobre la Franja de Gaza entra en su segunda semana, el presidente y el primer ministro palestinos se reúnen por primera vez desde el inicio de la crisis, para intentar acordar los términos de una tregua con Israel, que ponga fin a la violencia mutua, pero no logran llegar a un acuerdo.

24

MEDIO ORIENTE: La crisis en la región se agudiza con la captura por parte de Israel de 33 líderes del grupo Hamas, lo que genera una gran preocupación internacional y profundiza los temores a una guerra. En una declaración poco habitual, EE.UU. toma distancia de Israel y expresa su "preocupación" por el arresto de los palestinos. Por su parte, el presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, lanza una fuerte advertencia al gobierno de Ehud Olmert al afirmar que los pueblos de Medio Oriente "cortarán de raíz al régimen sionista" si vuelve a atacar el Líbano.

SRI LANKA: La rebelión tamil toma el control de una base naval del gobierno en el norte del país, matando a al menos 35 marinos, según afirma un portavoz de los Tigres Tamiles.

25

IRAK: El clérigo radical chiita Muqtada al-Sadr sale de la clandestinidad y reaparece ante sus fieles en la mezquita de Kufa, al sur de Bagdad, donde se muestra conciliador con los sunnitas y pronuncia un sermón hostil a EE.UU., al que exige el retiro del país.

LÍBANO: Al tiempo que llegan cinco aviones norteamericanos con pertrechos y municiones a Beirut, el ejército estrecha el cerco en torno del campamento de Naher al-Bared, en el norte del país, donde los refugiados palestinos que intentan salir son atacados por francotiradores

MEDIO ORIENTE: La aviación israelí lanza nuevos ataques en la Franja de Gaza, que causan la muerte de dos activistas de Hamas, mientras los palestinos piden ayuda a la ONU para intentar obtener una tregua.

COREA DEL NORTE: El gobierno dispara varios misiles de corto alcance sin despertar preocupación en Japón, Corea del Sur y EE.UU. El primer ministro, Shinzo Abe, minimiza la importancia del lanzamiento, mientras que el Servicio de Inteligencia Nacional de Corea del Sur afirma que los disparos son parte de un ejercicio militar anual.

26

MEDIO ORIENTE: Hamas advierte a Israel que cualquier ataque contra sus responsables políticos o militares volvería "incierto" la suerte del soldado israelí Gilad Shalit, secuestrado en 2006 por grupos armados palestinos.

INDIA: Por lo menos siete personas mueren y 30 resultan heridas al explotar una bomba en un área comercial de la ciudad de Guwahati, la principal de la región nororiental de Assam. La policía indica que detrás del ataque se encuentra el grupo separatista Frente Unido para la Liberación de Assam.

IRAK: Un día después que el clérigo radical chiíta Muqtada al-Sadr reapareciera públicamente y exigiera la retirada de las fuerzas estadounidenses, los militares norteamericanos asaltan su fortaleza en Bagdad y matan a cinco presuntos combatientes de una milicia.

27

MEDIO ORIENTE: El primer ministro de Israel, Ehud Olmert, dice que su gobierno no le pondrá límite alguno al ejército en las operaciones contra Hamas, y advierte que "nadie relacionado con el terrorismo será inmune". Por su parte, los brazos armados de los partidos que integran el gobierno de unidad palestino, Hamas y Al-Fatah, reiteran que sólo aceptarán una tregua con Israel si ésta es recíproca y engloba tanto a Gaza como a Cisjordania.

SIRIA: Los sirios votan en masa en un referéndum para confirmar un nuevo mandato de siete años para el presidente Bashar al-Assad, en el poder desde 2000. En tanto, la escasa oposición critica el "montaje electoral".

LÍBANO: Mientras una tensa calma entre el ejército y el grupo extremista Fatah al-Islam reina en el campo de refugiados palestinos Naher al-Bared, el presidente, Emile Lahoud, sostiene que el conflicto debería solucionarse en el interior del campo, para evitar un baño de sangre, y otorga días a las facciones palestinas en el país para que negocien una solución pacífica.

28

IRAK: En su primer encuentro formal desde la ruptura de relaciones diplomáticas en 1979, el gobierno de EE.UU. y de Irán se reúnen en Bagdad para discutir una estrategia que frene el caos y la inseguridad en el país.

MEDIO ORIENTE: En una nueva escalada de violencia en la región, el gobierno de Ehud Olmert autoriza al ejército a expandir su operativo terrestre en la Franja de Gaza, para detener a los militantes palestinos que lanzan desde allí cohetes contra Israel.

CHINA: El ex director de la Administración Estatal de Alimentos y Fármacos, principal regulador de drogas del país, es condenado a muerte por corrupción y negligencia, en la derivación más reciente de la alarma por la falta de seguridad de los alimentos, según informa la prensa estatal.

**29**

IRAK: En un operativo comando, hombres armados irrumpen en el Ministerio de Finanzas y secuestran a cinco civiles británicos, mientras dos atentados con coches bomba causan la muerte de por lo menos 46 personas y el ejército norteamericano anuncia la baja de 10 soldados.

IRÁN: El gobierno anuncia la detención del ciudadano iraní-estadounidense Kian Taybajsh tras acusarlo de espionaje, y confirma una acusación similar contra otros dos norteamericanos. Las acusaciones -que podrían conllevar la pena de muerte bajo la ley islámica- amenazan el tibio acercamiento entre los dos Estados, después de la primera reunión en 28 años.

COREA DEL SUR: El gobierno inicia nuevas conversaciones con su par norcoreano con el objetivo de mejorar sus relaciones.

INDIA: Al menos 11 personas mueren cuando manifestantes del grupo étnico "Gujjar", que piden un estatus especial para acceder a empleos públicos, se enfrentan con la policía en el estado de Rajastan, informan los medios locales.

**30**

LIBANO: En medio de la ola de violencia en el país, el CSNU aprueba la creación un tribunal internacional que funcionará fuera del país y que deberá juzgar a los sospechosos del asesinato, en 2005, del ex premier Rafik Hariri.

IRAK: Centenares de soldados iraquíes y estadounidenses acordonan varias zonas de la ciudad de Sadr en busca de los cinco civiles británicos secuestrados en el Ministerio de Finanzas, asegura la policía.

## **JUNIO**

**1**

LÍBANO: Una sangrienta batalla en un campo de refugiados palestinos entre el ejército y el grupo islámico Fatah al-Islam deja 17 muertos.

IRAN: El negociador iraní en el tema nuclear, Ali Lariyani, ofrece al responsable de la política exterior de la Unión Europea, Javier Solana, que el OIEA pueda acceder a zonas no exploradas de su programa nuclear, sin embargo la oferta no abarca la suspensión del enriquecimiento de uranio.

COREA DEL SUR: Luego que la delegación norcoreana exige al país el envío de 400 mil kilos de arroz prometidos, la delegación surcoreana informa la conclusión de las conversaciones entre ambos países sin conseguir resultados.

2

AFGANISTÁN: El secretario norteamericano de Defensa, Robert Gates, pide a los países de Asia más ayuda en el país y mayor cooperación contra el terrorismo, durante la conferencia sobre la seguridad en la región Asia-Pacífico que se realiza en Singapur.

LIBANO: En el marco de su ofensiva contra los islamistas, el ejército reanuda los bombardeos contra el campo de refugiados de Nahr al-Bared, en los cuales mueren al menos un soldado y diez milicianos del grupo Fatah al- Islam, que descarta rendirse.

MEDIO ORIENTE: El gobernante grupo islamista Hamas analiza pactar una tregua de un año con Israel, según afirma uno de sus dirigentes en una entrevista que publica por un diario egipcio.

3

IRÁN: Con una nueva amenaza contra Israel, que contribuirá a aumentar las tensiones en Medio Oriente, el presidente, Mahmoud Ahmadinejad, afirma que comenzó la "cuenta regresiva para la destrucción" del Estado judío. Asimismo, Ahmadinejad manifiesta que llegó a un acuerdo con Siria para enfrentar a Israel y Estados Unidos.

LÍBANO: Mientras el ejército se enfrenta por segunda semana consecutiva con militantes del grupo extremista Fatah al-Islam, en el campo de refugiados de Naher al-Bared, la violencia se desata en otro campo, ubicado en el sur del país, cuando unos extremistas islámicos atacan a soldados libaneses.

4

IRÁN: Las controvertidas declaraciones del presidente, Mahmoud Ahmadinejad, quien dijo que esta cerca la destrucción de Israel, provocan duras condenas. La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, afirma que el presidente esta "cavando un agujero cada vez más profundo para su país". Por su parte, el canciller francés, Bernard Kouchner, califica las palabras de Ahmadinejad de "inaceptables e incompatibles con la aspiración de Irán de asumir un papel regional".

5

MEDIO ORIENTE: En un discurso en conmemoración del 40° aniversario del comienzo de la Guerra de los Seis Días, el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmoud Abbas, advierte que los palestinos se encuentran "al borde de una guerra civil" y sostiene que las luchas internas libradas en las últimas semanas son más peligrosas que vivir bajo la ocupación militar israelí.

6

IRAK: Cientos de soldados turcos ingresan al territorio, en busca de guerrilleros kurdos que allí se refugian, según informan funcionarios turcos de seguridad. Los gobiernos de ambos países, sin embargo, niegan la información.

MEDIO ORIENTE: El primer ministro de Israel, Ehud Olmert, y el presidente palestino, Mahmoud Abbas, cancelan la proyectada reunión, asestando otro revés a los esfuerzos de frenar casi un mes de combates entre el ejército de Israel y milicianos en la Franja de Gaza.

7

COREA DEL NORTE: El gobierno dispara dos misiles de corto alcance frente a su costa occidental, según afirma la agencia de noticias surcoreana Yonhap. El lanzamiento provoca fuertes críticas desde Washington.

8

MEDIO ORIENTE: El premier israelí, Ehud Olmert, envió un mensaje secreto al presidente sirio, Bashar Assad, en el que le ofrece la retirada total israelí de los Altos del Golán, capturados hace 40 años en la Guerra de los Seis Días, a cambio de un tratado de paz completo.

9

IRAK: El gobierno acusa a Turquía, en una nota de protesta oficial, de haber bombardeado sus provincias norteañas kurdas, donde se encuentran replegados rebeldes kurdos turcos, hecho que podría incrementar la tensión en la zona limítrofe.

LIBANO: El ejército lanza un nuevo asalto a los guerrilleros de Fatah al-Islam, ocultos en un campamento de refugiados palestinos, a los que cañonea con carros blindados y fuerzas especiales.

CHINA: Un integrante del máximo organismo asesor, investigado por corrupción, es encontrado muerto en un aparente caso de suicidio, según señala la investigación policial.

10

AFGANISTAN: El presidente, Hamid Karzai, sale ileso de un ataque con misiles lanzado contra un edificio gubernamental donde da un discurso, en la provincia de Ghazni

11

IRAK: Los comandantes estadounidenses adoptan otra estrategia para frenar la violencia en el país y deciden armar a grupos árabes sunnitas que prometen combatir contra militantes de Al-Qaeda, de los que alguna vez fueron aliados.

12

MEDIO ORIENTE: Los territorios palestinos quedan a un paso de sumergirse en la guerra civil como consecuencia de violentos combates entre militantes de los movimientos rivales

Hamas y Al-Fatah, que dejan por lo menos 28 muertos y que amenazan con enterrar de forma definitiva al frágil gobierno de unidad.

Ante la mirada alarmada de la comunidad internacional y los múltiples llamados al cese del fuego, el presidente palestino y líder de Al-Fatah, Mahmoud Abbas, denuncia un intento de golpe de Estado por parte de Hamas.

Por su parte, el primer ministro israelí Ehud Olmert procura, por el momento, destacar que su país nada tiene que ver con la guerra interna palestina.

### 13

MEDIO ORIENTE: Luego de una feroz ofensiva, Hamas queda a un paso de apoderarse del control absoluto de la Franja de Gaza, donde toma casi la totalidad de los puestos y edificios de seguridad en manos del Al-Fatah. El presidente palestino, Mahmoud Abbas, y el premier Ismail Haniyeh realizan un llamado conjunto a la calma, que no logra disipar la gran inquietud de la comunidad internacional que estudia la posibilidad de desplegar una fuerza multinacional para detener el conflicto.

ISRAEL: Shimon Peres, ex primer ministro y uno de los estadistas más reconocidos en la historia del país, es elegido presidente por el Parlamento.

LÍBANO: En medio de las tensiones entre el gobierno, respaldado por EE.UU. y la oposición, favorable a Siria y liderada por el grupo Hezbollah, el parlamentario Walid Eido, acérrimo opositor a Siria, fallece junto con otras nueve personas cuando un coche bomba impacta contra su auto, en Beirut.

IRAK: En un atentado que hace temer una peligrosa escalada de violencia, militantes sunnitas destruyen con explosivos los minaretes de una importante mezquita chiita en la ciudad de Samarra. Las autoridades iraquíes y Estados Unidos culpan por el atentado a la red terrorista Al-Qaeda.

### 14

MEDIO ORIENTE: En un peligroso giro de la crisis regional, el movimiento Hamas logra el control total de la Franja de Gaza, tras lo cual el presidente Mahmoud Abbas, del movimiento rival Al-Fatah, disuelve el gobierno de unidad palestino y destituye al premier Ismail Haniyeh, de Hamas.

Por su parte, las principales potencias mundiales estudian la posibilidad de tomar cartas en el asunto y enviar una fuerza multinacional para evitar una catástrofe humanitaria aún mayor. En tanto, Israel descarta una ofensiva militar para recuperar el control de Gaza, aunque advierte que no permitirá que las hostilidades se extiendan a sus territorios.

LÍBANO: Los restos del diputado Walid Eido, asesinado en un atentado en Beirut junto con otras nueve personas, son sepultados en una ceremonia multitudinaria, que se transforma en una gran manifestación contra Siria, a quien el gobierno responsabiliza por el ataque.

IRAK: Seis mezquitas sunnitas son atacadas e incendiadas, en aparente represalia un día después de que supuestos miembros de Al-Qaeda volaron los minaretes de uno de los más importantes santuarios chiitas, en Samarra.

### 15

MEDIO ORIENTE: En un abierto desafío a sus rivales de Hamas, el presidente palestino y líder del movimiento Al-Fatah, Mahmoud Abbas, nombra a un nuevo primer ministro encargado de formar un gobierno de emergencia, pero el premier destituido, Ismail Haniyeh, rechaza la medida y asegura que continúa en su cargo. El llamado "Cuarteto para Medio Oriente", conformado por EE.UU., Rusia, la Unión Europea y la ONU expresa su "claro apoyo" al presidente palestino Mahmoud Abbas.

## 16

MEDIO ORIENTE: Mientras se espera para la jura del nuevo gobierno de crisis designado por el presidente Mahmoud Abbas, Estados Unidos, en un intento por respaldar al debilitado primer mandatario palestino, anuncia el levantamiento del embargo económico de 15 meses sobre el gobierno palestino, si se confirma que Hamas ya no es parte del mismo.

IRAK: El secretario de Defensa norteamericano, Robert Gates, se reúne en Bagdad con el primer ministro, Nouri al-Maliki, para alentarle a que haga más esfuerzos en favor de la reconciliación, en medio de nuevos ataques sectarios contra templos religiosos.

COREA DEL NORTE: El gobierno autoriza inspecciones de la ONU en la central atómica de Yongbyon, en el marco de un acuerdo con Corea del Sur, Estados Unidos, Japón, China y Rusia para el desarme nuclear.

LIBANO: El ejército vuelve a bombardear intensamente al sector del campo palestino de Nahr al-Bared en el que están atrincherados desde hace un mes los extremistas islámicos de Fatah al-Islam

## 17

MEDIO ORIENTE: Alarmado ante la conquista de la Franja de Gaza por parte de Hamas, el gobierno de Israel evalúa la posibilidad de lanzar una amplia ofensiva contra ese territorio en las próximas semanas, con el objetivo de destruir las unidades de combate de la organización islámica. Por su parte, extremistas palestinos lanzan cohetes contra el territorio israelí.

El nuevo gobierno de emergencia palestino, creado a iniciativa del presidente, Mahmoud Abbas y encabezado por el economista independiente, Salam Fayad, entra en funciones en Ramallah.

IRAK: El comandante norteamericano de la coalición, general David Petraeus, afirma que las tropas de Estados Unidos podrían permanecer en el país durante 10 años para combatir a la insurgencia.

AFGANISTAN: Por lo menos 35 personas, en su mayoría policías, mueren en un ataque suicida contra un ómnibus de la policía en Kabul, en el peor atentado desde la caída del régimen de los talibanes, en 2001.

IRAN: El gobierno condena la decisión del Reino Unido de distinguir como caballero al escritor Salman Rushdie, al que califica de "personaje detestable" y quien fue condenado a muerte por Irán en 1989 por la publicación de su polémico libro Los versos satánicos.

18

MEDIO ORIENTE: Tras más de un año de boicot, la Unión Europea, Estados Unidos e Israel anuncian que levantarán las sanciones y reanudan la ayuda financiera al gobierno de emergencia formado por el presidente palestino, Mahmoud Abbas, en una señal de apoyo a los palestinos moderados y en un intento de aislar aún más al régimen paralelo de Hamas en la Franja de Gaza.

AFGANISTÁN: En medio de las crecientes críticas de los afganos a las fuerzas extranjeras desplegadas en su país por la muerte de civiles en sus operativos militares, siete niños fallecen en un ataque aéreo lanzado por Estados Unidos.

19

MEDIO ORIENTE: Atrapados entre los militantes de Hamas y los tanques israelíes, y amenazados por una incipiente crisis humanitaria en la Franja de Gaza, cientos de aterrorizados palestinos atestan la frontera con Israel, en un intento desesperado de escapar del lugar y llegar a Cisjordania.

IRAK: Horas después de que Estados Unidos iniciara una de sus mayores operaciones militares contra Al-Qaeda en Irak, un atacante suicida de esa agrupación mata a 78 personas y hiere a más de 200 al hacer estallar un camión bomba cerca de una mezquita chiita en Bagdad.

PAKISTÁN: El gobierno de Islamabad presenta una protesta ante el embajador británico en el país, Robert Brinkley, para que su país retire el título de sir que le otorgó al escritor Rushdie, perseguido por su libro Los versos satánicos .

20

MEDIO ORIENTE: El gobierno de Israel decide avanzar y ataca por primera vez, por tierra y por aire, el feudo que la milicia islámica de Hamas erige en la franja mediterránea de Gaza, donde es la única autoridad.

Por otra parte, funcionarios palestinos y de las Naciones Unidas alertan que los palestinos podrían quedarse sin alimentos en diez días y que la crisis humanitaria en la Franja de Gaza se agravará si Israel no abre la frontera

IRAK: Fuerzas conjuntas estadounidenses e iraquíes continúan por segundo día consecutivo su operación de gran envergadura contra grupos armados en la región y matan a 30 miembros de Al-Qaeda en el país y descubren 14 explosivos y dos depósitos de armamento.

21

MEDIO ORIENTE: En un intento de cerrar filas en contra del grupo terrorista Hamas, el primer ministro israelí, Ehud Olmert, acuerda reunirse con el presidente Mahmoud Abbas y con sus pares de Egipto y Jordania para impulsar el estancado proceso de paz, ahora que la organización islámica no forma parte del nuevo gobierno palestino.

IRAK: En el marco de la nueva escalada de violencia, 14 soldados norteamericanos pierden la vida, mientras continúa, por tercer día consecutivo, una de las mayores ofensivas militares del ejército estadounidense contra insurgentes de Al-Qaeda en el norte de Bagdad.

22

AFGANISTÁN: En medio de una creciente ola de violencia, un ataque aéreo llevado a cabo por fuerzas de la OTAN mata a 25 civiles en el sur, hecho que la alianza atlántica califica de "error" y que será investigado.

COREA DEL NORTE: El principal enviado de EE.UU. en temas nucleares, que acaba de regresar de una inusual visita al país, afirma que Pyongyang está lista para desactivar su reactor nuclear, mientras que el OIEA confirma que enviará una delegación para verificar el cierre.

23

AFGANISTÁN: Unos 60 presuntos talibanes mueren en ataques aéreos de la coalición en el sureste del país, según informa un portavoz de la OTAN.

MEDIO ORIENTE: A once días de la sangrienta ofensiva que puso fin al gobierno de unidad palestino, el movimiento islámico Hamas, que domina la Franja de Gaza, declara su intención de entablar negociaciones con Al-Fatah, el partido rival liderado por el presidente palestino, Mahmoud Abbas.

Por su parte, el ejército israelí arresta a Saleh al-Aruri, un alto funcionario de Hamas en Cisjordania.

24

MEDIO ORIENTE: En una denuncia que provoca inquietud en la región y que amenaza con agravar la crisis regional, el jefe de la inteligencia palestina acusa a Irán de haber desempeñado "un importante papel" en la toma violenta de la Franja de Gaza por parte de Hamas, a través del entrenamiento y el financiamiento de los militantes de esa organización.

IRÁN: Según informa The New York Times, las autoridades lanzaron una ofensiva contra los disidentes (líderes sindicales, universidades, la prensa, defensores de los derechos de la mujer e iraníes con ciudadanía estadounidense) aprovechando los llamados de EE.UU. para cambiar de régimen en el país.

LÍBANO: En el primer atentado contra la Fuerza Interina de las Naciones Unidas en el Líbano (Finul) desde hace un año, seis soldados de una patrulla española mueren por la explosión de un coche bomba en el sudeste del país.

IRAK: Un tribunal condena a morir en la horca al primo de Saddam Hussein, conocido como "Alí el Químico", y a otros dos ex funcionarios iraquíes por su participación en una campaña de ataques que causó la muerte de 180.000 kurdos en la década del ochenta.

25

**MEDIO ORIENTE:** En una cinta emitida por televisión, el segundo de Osama ben Laden en la red Al-Qaeda, Ayman al-Zawahiri, llama a los musulmanes de todas partes del mundo a respaldar a Hamas con armas, dinero y ataques contra objetivos norteamericanos e israelíes.

Por otra parte, en un gesto de buena voluntad para respaldar al presidente palestino, Mahmoud Abbas, en su pugna con Hamas, el primer ministro israelí, Ehud Olmert, anuncia la liberación de 250 prisioneros del movimiento Al-Fatah.

**LÍBANO:** El gobierno de Beirut califica al ataque de las fuerzas de la ONU en el país como un "desafío a la comunidad internacional" y pide ayuda del exterior para evitar una peligrosa escalada de violencia.

**IRAK:** Un atacante suicida hace detonar su carga explosiva en el lobby de un atestado hotel de Bagdad, donde mata a seis jefes tribales aliados de Estados Unidos y críticos de Al-Qaeda, reunidos en el lugar.

26

**MEDIO ORIENTE:** Con la intención de reanudar las negociaciones de paz, delegados del llamado Cuarteto para Medio Oriente –EE.UU., Rusia, la UE y la ONU - se reúnen en Jerusalén por primera vez desde que Hamas tomó el control de la Franja de Gaza.

Por otra parte, el presidente palestino Mahmoud Abbas firma un decreto prohibiendo portar armas o explosivos sin permiso, con el objetivo de "suprimir todos los grupos armados no oficiales".

27

**MEDIO ORIENTE:** 12 palestinos mueren y 45 resultan heridos tras una ofensiva israelí en la Franja de Gaza, controlada por el movimiento Hamas, que responsabiliza al presidente de la ANP, Mahmoud Abbas.

**IRÁN:** El país es escenario de violentas protestas y quema de estaciones de servicio tras la decisión del presidente Mahmoud Ahmadinejad de racionar la nafta, medida que aumenta su impopularidad entre la población.

28

**IRÁN:** Luego de protestas y disturbios, los más altos oficiales de seguridad ordenan a los periodistas locales que no informen sobre los problemas causados por el racionamiento de combustible impuesto por el gobierno.

29

**CHINA:** Una manifestación en favor de la democracia recibe al presidente, Hu Jintao, a su llegada a Hong Kong, al cumplirse el décimo aniversario de la devolución de la ex colonia británica al país.

COREA DEL NORTE: El OIEA afirma haber llegado a un acuerdo con el gobierno para que sus inspectores supervisen el cierre de Yongbyon, el principal complejo nuclear norcoreano.

30

MEDIO ORIENTE: Israel busca incrementar la presión para aislar la zona controlada por el grupo islámico Hamas, al lanzar tres ataques aéreos sobre la Franja de Gaza, en los que resultan muertos varios palestinos, entre ellos tres militantes de alto rango de la Jihad Islámica.

AFGANISTÁN: Ataques aéreos de la coalición encabezada por Estados Unidos hacen blanco en varias casas en el sur del país y matan a insurgentes y civiles, en una acción militar que reaviva la polémica sobre la labor de la fuerza internacional de la OTAN en el país.

## JULIO

1

IRÁN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad junto con su par venezolano, Hugo Chávez, expresan su voluntad de cooperar contra "el imperialismo" norteamericano, en una reunión que mantienen en la capital con el propósito de estrechar aún más las relaciones bilaterales entre ambos países.

MEDIO ORIENTE: En un gesto de buena voluntad hacia el presidente palestino, Mahmoud Abbas, y con el propósito de aislar aún más a Hamas, el gobierno israelí transfiere unos 118 millones de dólares a la Autoridad Nacional Palestina (ANP) en concepto de tasas aduaneras e impuestos.

CHINA: Luego que el presidente Hu Jintao advierte que no desafíen los poderes de Pekín, un desfile multitudinario de dragones, bailarines, músicos y manifestantes exigiendo democracia se apodera de las calles de Hong Kong, como parte de las celebraciones por el décimo aniversario de la devolución de la ex colonia británica al país.

JAPON: El ministro de Defensa, Fumio Kyuma, se disculpa luego de provocar una polémica al afirmar que los bombardeos atómicos de Hiroshima y Nagasaki "no podían ser evitados" para impedir la invasión soviética de Japón en 1945.

2

YEMEN: En un nuevo atentado con la marca de la red terrorista Al-Qaeda, siete turistas españoles y dos civiles yemeníes mueren cuando un atacante suicida embiste con su auto cargado de explosivos una caravana de vehículos, a metros de un sitio arqueológico muy visitado por occidentales.

IRAN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad junto a su par venezolano, Hugo Chávez, dan el puntapié inicial a la construcción de una planta petroquímica conjunta para "fortalecer la unidad" de ambas naciones

MEDIO ORIENTE: El grupo extremista palestino Ejército del Islam, que tiene prisionero al periodista británico de la BBC Alan Johnston en Gaza, anuncia que uno de sus dirigentes fue herido y secuestrado por activistas del Hamas, organización que también exige la liberación del periodista. Los secuestradores de Johnston reclaman que los británicos liberen primero a un clérigo islámico que tiene vínculos con Al-Qaeda.

IRAK: El gobierno ratifica una polémica ley sobre petróleo, que enviará al Parlamento para su aprobación final, que establece la distribución de las rentas procedentes del crudo, una de las mayores preocupaciones de los árabes suníes, que predominan en las regiones del país que carecen de estos ingresos.

3

MEDIO ORIENTE: Alan Johnston, el periodista de la BBC que estuvo cautivo en la Franja de Gaza durante más de 100 días, es entregado por sus secuestradores islámicos a funcionarios de Hamas, el grupo radical gobernante.

JAPÓN: El ministro de Defensa, Fumio Kyuma, renuncia a su cargo tras despertar una gran polémica al declarar que las bombas atómicas de Hiroshima y Nagasaki habían sido "inevitables".

PAQUISTAN: Por lo menos 12 personas mueren y otras 140 resultan heridas en graves enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y estudiantes musulmanes extremistas.

5

PAQUISTÁN: Cientos de estudiantes radicales islámicos resisten el asedio de las fuerzas de seguridad paquistaníes en la Mezquita Roja de Islamabad, donde retienen a mujeres y niños como escudos humanos pese a que su líder, capturado, los llama a que se rindan.

6

PAQUISTÁN: Aumenta la tensión, luego de que uno de los líderes del grupo de estudiantes radicales atrincherados en la Mezquita Roja, afirma que luchará hasta la muerte y que el presidente Pervez Musharraf es blanco de un fallido atentado en su avión.

MEDIO ORIENTE: Las fuerzas israelíes se retiran de la Franja de Gaza luego de una fuerte incursión, que deja 11 militantes palestinos muertos. La ofensiva es parte de una serie de operaciones en contra del lanzamiento de misiles Qassam por parte de los palestinos.

7

IRAK: Más de 110 personas mueren cuando un atacante suicida hace detonar un camión cargado con explosivos en un atestado mercado de un pequeño pueblo chiíta en las afueras de Bagdad.

PAQUISTÁN: El presidente Pervez Musharraf insta a los extremistas islámicos atrincherados en la mezquita a que elijan entre la rendición o la muerte, mientras crece la

preocupación por los cientos de mujeres y niños que se encuentran dentro del cercado recinto en la capital, rodeado de miles de soldados.

8

MEDIO ORIENTE: El gobierno israelí aprueba el inicio de la liberación de 250 prisioneros de Al-Fatah, el movimiento del presidente palestino, en el marco de los gestos de buena voluntad destinados a reforzar a Abbas tras la cumbre de Charm el Cheij (Egipto) en junio.

9

IRAK: El líder de Al-Qaeda, Abu Omar al-Baghdadi (jefe máximo del Estado Islámico) en el país amenaza con lanzar una guerra contra Irán dentro de dos meses si éste no deja de apoyar al gobierno iraquí.

Por otra parte, el ministro de Exteriores, el kurdo Hoshyar Zebari, denuncia que Turquía ha situado a 140.000 soldados en la frontera con su país y la emplaza a iniciar conversaciones prontas para evitar una crisis.

PAQUISTÁN: Luego de que fracasara el último intento de encontrar una salida pacífica a la crisis de la Mezquita Roja de Islamabad, el gobierno lanza un feroz asalto para neutralizar al jefe islamista Abdul Rashid Ghazi y a cientos de militantes armados y atrincherados en el templo junto con 150 rehenes.

10

PAQUISTÁN: El ejército continúa con su feroz asalto contra los militantes atrincherados en la Mezquita Roja de Islamabad, dejando un saldo de, por lo menos, 59 muertos, entre ellos el líder de los rebeldes.

CHINA: El ex director de la autoridad estatal para el Control de Alimentos y Medicinas, Zheng Xiaoyu, es ejecutado en cumplimiento de una condena por corrupción y negligencia, según informa la agencia Xinhua.

11

LÍBANO: Cientos de palestinos huyen del campo de refugiados de Nahr al-Bared, al norte del país, donde se encuentran atrincherados militantes del grupo radical Fatah al-Islam, ante la posibilidad de que el ejército lance una ofensiva final contra los extremistas.

IRÁN: El subdirector de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), Olli Heinonen, se reúne con una delegación iraní para tratar de aclarar puntos oscuros de su controvertido programa nuclear, mientras el gobierno vuelve a confirmar que no suspenderá su enriquecimiento de uranio.

INDIA: Insurgentes maoístas armados con morteros y ametralladoras se enfrentan con la policía en el este del país, en un combate que deja 24 agentes y 25 rebeldes muertos.

12

**LÍBANO:** El ejército lanza una de las ofensivas más violentas contra los extremistas de Fatah al-Islam, que se encuentran atrincherados en el campo de refugiados palestinos de Nahr al-Bared.

**NACIONES UNIDAS:** La comisión independiente que investiga el asesinato del ex primer ministro libanés Rafic Hariri identifica a los presuntos asesinos del magnicidio, al mismo tiempo que el fiscal belga que dirige la investigación, Serge Brammertz, alerta de la degradación de la situación política en ese país.

### 13

**IRÁN:** En un giro sorpresivo, el gobierno acepta nuevas inspecciones de los expertos del OIEA a un reactor en construcción que se presume tendrá capacidad de producir plutonio, en un claro gesto de distensión a Occidente.

**PAQUISTÁN:** Manifestantes musulmanes queman efigies del presidente, Pervez Musharraf, y del icono norteamericano del "Tío Sam", en una masiva ola de protestas contra el ataque de la radical Mezquita Roja de Islamabad llevado a cabo por el ejército.

**FILIPINAS:** Unos mil activistas de distintos grupos opositores de izquierda se concentran en una popular plaza de la capital para protestar contra la entrada en vigor de la nueva legislación antiterrorista, inspirada en la "Patriot Act", promovida en EE.UU. por la Administración Bush.

### 14

**COREA DEL NORTE:** El gobierno informa que apagará su reactor atómico tras la llegada de un buque con combustible para el país, en el mayor avance en cinco años de las negociaciones entre Occidente y el régimen comunista de Pyongyang.

**PAQUISTÁN:** Por lo menos 24 soldados mueren y otros 28 resultan heridos luego de que un suicida ataca un convoy militar con un vehículo cargado de explosivos en el noroeste del país, en lo que puede ser considerando una respuesta al ataque del ejército contra la Mezquita Roja de Islamabad.

**MEDIO ORIENTE:** El presidente palestino, Mahmoud Abbas, descarta por el momento retomar el diálogo con el movimiento islamista Hamas, en vistas a lograr una reconciliación con Al-Fatah, en declaraciones que efectúa en Ammán.

Por otra parte, un total de 189 activistas palestinos del movimiento Al Fatah, acepta cesar sus actividades militares contra intereses israelíes a cambio de que Israel deje de perseguirles, según informa un alto responsable de seguridad palestino.

### 15

**PAQUISTÁN:** En un dramático incremento de la violencia en una región dominada por Al-Qaeda, un grupo de milicianos en el noroeste del país suspende un acuerdo de paz con el gobierno y lanza ataques suicidas y atentados que causan la muerte de por lo menos 49 personas, en aparente venganza por el asalto a la Mezquita Roja de Islamabad.

ISRAEL: El premio Nóbel de la Paz Shimon Peres jura como nuevo presidente, con la promesa de darle un perfil más político a un cargo que hasta ahora ha sido netamente protocolar. Afirmó que dedicará su mandato a conseguir la paz entre israelíes y palestinos.

16

JAPÓN: Nueve muertos y cientos de casas destruidas es el saldo de un poderoso terremoto de 6,8 grados que sacude el país y provoca un peligroso incendio en la mayor planta nuclear del mundo de donde se filtra hacia el mar agua contaminada con material radiactivo.

COREA DEL NORTE: El director general del OIEA, Mohamed el-Baradei, confirma que el gobierno norcoreano detuvo el funcionamiento del reactor nuclear de Yongbyon, en el marco del acuerdo entre seis países suscrito en febrero pasado.

IRAK: Por lo menos 85 personas mueren y más de 200 resultan heridas en un triple atentado en la ciudad de Kirkuk, en el norte del país, donde reside la mayor comunidad kurda.

17

JAPÓN: Las autoridades niponas investigan un posible segundo vertido radiactivo en la central afectada por el fuerte sismo, al descubrir roturas en varios depósitos con residuos de baja intensidad.

18

IRAK: Las fuerzas estadounidenses arrestan al dirigente de mayor rango de Al-Qaeda en el país, considerado el principal intermediario entre los jefes extranjeros de la red y Osama ben Laden, según anuncia un vocero del ejército norteamericano.

19

MEDIO ORIENTE: El grupo palestino Hamas ingresa por contrabando veinte toneladas de explosivos en la Franja de Gaza desde que tomó el control de la zona y mejoró su capacidad para perpetrar ataques contra Israel, según señala un oficial retirado del ejército israelí.

PAQUISTAN: Tres ataques suicidas matan a por lo menos 51 personas en una extendida ola de violencia a lo largo del país.

FILIPINAS: Tras un mes de cautiverio en manos de extremistas islámicos, el sacerdote italiano Giancarlo Bossi es dejado en libertad, según informan fuentes policiales.

IRÁN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad se reúne en su visita oficial a Siria con el líder del movimiento radical islámico Hezbollah, Hassan Nasrallah, y afirma que Israel "se debilita" cada día un poco más. Sin embargo, el gobierno vuelve a negar las afirmaciones occidentales que lo acusan de suministrar armas al movimiento islámico Hezbollah.

20

MEDIO ORIENTE: En otro gesto de apoyo al debilitado presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas, Israel libera a 255 prisioneros palestinos que en su mayoría forman parte del partido Al-Fatah.

PAQUISTÁN: La Corte Suprema restituye en el cargo a su presidente, el juez Iftikhar Chaudhry, en un veredicto que supone un nuevo revés para el régimen de Pervez Musharraf, quien suspendió al magistrado en marzo pasado.

AFGANISTÁN: Un grupo de insurgentes talibanes detienen un autobús y secuestran a parte de los pasajeros, entre ellos varios ciudadanos surcoreanos, según afirma un jefe de policía local. Un funcionario del ministerio de Relaciones Exteriores de Corea del Sur sostiene que se teme que unos 20 voluntarios cristianos surcoreanos fueron los secuestrados.

21

INDIA: Pratibha Patil es proclamada presidenta, convirtiéndose así en la primera mujer que llega a la jefatura del Estado de este país en sus seis décadas de independencia.

MEDIO ORIENTE: Tras tomar el control de la Franja de Gaza, Hamas delinea una "base" para la reconciliación con sus rivales de Al-Fatah, que incluye la reestructuración de las fuerzas de seguridad y el respeto de los acuerdos firmados entre ambas facciones.

PAQUISTÁN: Tormentas eléctricas y lluvias torrenciales causan avalanchas que destruyen numerosas viviendas en tres aldeas del noroeste del país, dejando más de 80 muertos.

23

MEDIO ORIENTE: El líder del movimiento radical islámico Hezbollah, Hassan Nasrallah, expresa que su grupo tiene un arsenal de cohetes que pueden llegar a "cualquier rincón" del estado de Israel, incluyendo Tel Aviv.

En otro sentido, el ex premier británico Tony Blair inicia su primera misión como representante del Cuarteto Internacional para Medio Oriente (integrado por EE.UU., UE, Rusia y ONU) con visitas a Jordania e Israel, para intentar reanudar un proceso de paz.

IRAK: Tres coches bomba estallan en un lapso de 30 minutos en una zona de mayoría chiita de Bagdad, matando al menos a 12 personas, según informa la policía.

24

IRAK: El centro de una importante ciudad chií en el sur del país es atacado con un coche-bomba detonado por un suicida que mata al menos 22 personas e hiere a decenas entre la multitud de compradores y trabajadores que hay en el lugar.

25

MEDIO ORIENTE: En una visita considerada histórica, los cancilleres de Egipto y Jordania, Ahmed Abdoul Gheit y Abdel Ilah Khatib, respectivamente, visitan Israel y presentan un

plan de "tierra por paz" con un rápido cronograma para la creación de un Estado palestino. El Estado judío aceptaría propuesta árabe.

**AFGANISTÁN:** Los talibanes ejecutan a uno de los 23 surcoreanos secuestrados hace una semana y por cuya liberación exigen al gobierno un intercambio de prisioneros y a Corea del Sur la retirada de sus tropas.

**LÍBANO:** Tropas del ejército avanzan hacia las posiciones de militantes extremistas que permanecen atrincherados en el campo de refugiados palestinos de Nahr al-Bared, lo que según fuentes políticas se trataría del comienzo de la fase final de la operación militar.

**INDIA:** La primera mujer presidenta de la historia del país Pratibha Patil jura su cargo desgranando las prioridades de su mandato, como el "alivio de la pobreza" y la lucha contra "la mortalidad infantil".

## 26

**AFGANISTÁN:** Los talibanes que mantienen secuestrados a 22 misioneros surcoreanos vuelven a dar un nuevo ultimátum, mientras Corea del Norte intensifica las negociaciones mediante el envío de un nuevo emisario al país.

Por otra parte, las tropas aliadas, encabezadas por EE.UU., provocan la muerte de más de 50 talibanes en el sur del país.

**JORDANIA:** Reunidos en una conferencia en Ammán, representantes de los países que acogen en total a más de dos millones de refugiados iraquíes piden ayuda financiera y técnica a la comunidad internacional y denuncian estar al borde de una crisis humanitaria.

**PAQUISTÁN:** El gobierno prueba con éxito su misil de crucero 'Hataf VII', con capacidad nuclear y un alcance de 700 kilómetros, suficiente para impactar en Nueva Delhi (capital de India), según informa el Ministerio de Defensa.

## 27

**PAQUISTÁN:** Por lo menos 14 personas mueren y unas 30 resultan heridas por un atacante suicida que hace estallar una bomba en un mercado sumamente concurrido cerca de la Mezquita Roja de Islamabad.

**ISRAEL:** El comandante de la Marina, almirante David Ben Bashat, presenta su renuncia como parte de la serie de oficiales de alto rango que dimitieron a causa del fracaso en la guerra del Líbano hace un año.

## 28

**AFGANISTÁN:** El vocero de los talibanes advierte que matarán a los 22 rehenes surcoreanos si el gobierno pretende emplear la fuerza para liberarlos y no avanza con las negociaciones en curso.

**PAQUISTÁN:** El presidente Pervez Musharraf se reúne en secreto con el líder de la oposición y ex primera ministra Benazir Bhutto cuyo fin sería analizar un acuerdo para compartir el poder, según informan los medios.

29

AFGANISTÁN: Los talibanes vuelven a extender el ultimátum para ejecutar a los 22 rehenes surcoreanos en su poder y amenazan con empezar a matarlos si las autoridades no acceden a canjearlos por presos insurgentes. En tanto, el papa Benedicto XVI pide a los talibanes "la liberación de sus víctimas indemnes", declaraciones que los talibanes reprochan y le dicen que omite hablar de la muerte de civiles a manos de las fuerzas extranjeras.

JAPÓN: En su primera gran prueba electoral, el primer ministro Shinzo Abe sufre una aplastante derrota en las elecciones parlamentarias en las que el opositor Partido Demócrata de Japón (PDJ) le arrebató la mayoría en el Senado a la coalición gobernante.

ISRAEL: El primer ministro Ehud Olmert confirma que EE.UU. dará a su país 30.400 millones de dólares en ayuda militar en los próximos diez años, en el marco de un programa destinado a contener la amenaza de Irán y su influencia en Oriente Próximo.

30

IRAK: En medio de la grave crisis humanitaria desatada a causa de la guerra, agencias de ayuda internacional advierten que unos 8 millones de personas -casi un tercio de la población total del país- están en una situación desesperante y necesitan asistencia "inmediata" de la comunidad internacional.

AFGANISTÁN: Después de que vencieron dos ultimátums previos, los talibanes matan al segundo de los rehenes de los 23 surcoreanos secuestrados.

31

CAMBOYA: Un tribunal acusa al ex jefe de un centro de torturas del Khmer Rouge de crímenes contra la humanidad, en el primer fallo contra un alto integrante del grupo comunista que gobernó Camboya entre 1975 y 1979 y es responsable de la muerte de 1,7 millones de personas.

IRÁN: La Suprema Corte sentencia a muerte a dos periodistas kurdos disidentes por montar una "lucha armada contra el sistema", según anuncia el vocero de la corte, Alireza Jamshidi, en una conferencia de prensa.

AFGANISTÁN: Un vocero del gobierno de Corea del Sur advierte a los talibanes que su país no se quedará con los brazos cruzados si se producen nuevas víctimas, entre los surcoreanos secuestrados. Por su parte, los talibanes anuncian un nuevo ultimátum para ejecutar a los 21 rehenes surcoreanos que todavía tienen en su poder.

AGOSTO

1

AFGANISTAN: Tras el vencimiento de su octavo ultimátum, los talibanes, que mantienen secuestrados a 21 surcoreanos, amenazan con matar a los rehenes, mientras el ejército afgano advirtió a la población sobre operaciones militares contra los insurgentes.

IRAK: Por lo menos, 70 personas mueren en una ola de atentados con coches bomba en diversos barrios de Bagdad.

Por otra parte, cinco ministros sunnitas y el viceprimer ministro Salam al Saubai presentan su renuncia, con lo que el gobierno queda constituido casi por completo por chiítas y kurdos.

2

IRAK: El gobierno norteamericano y el británico proponen un papel político más amplio de la ONU en el país, para intentar aliviar la división sectaria que desgarró al país desde la invasión estadounidense. La propuesta prevé ampliar la injerencia de la Misión de Asistencia de la ONU para Irak.

4

INDIA: Cuadrillas de socorro arrojan desde helicópteros alimentos para las personas aisladas por las devastadoras inundaciones en el país y Bangladesh, que causan cientos de muertos y unos 20 millones de desplazados, en uno de los peores desastres humanitarios en el sur de Asia.

MEDIO ORIENTE: Bassam Abu Sharif, un ex asesor de Yasser Arafat acusa a Israel de haber envenenado al líder histórico palestino, fallecido en 2004, y sostiene que el ex presidente francés Jacques Chirac tiene conocimiento de esta situación y guardó silencio "para proteger los intereses palestinos".

PAQUISTAN: Por lo menos 23 personas mueren tras un ataque suicida en una estación de ómnibus en el noroeste del país y un enfrentamiento entre islamistas armados y el ejército.

5

INDIA: El número de muertos por las peores inundaciones de los últimos años en el país India, Bangladesh y Nepal asciende a más de 1400, mientras crece el temor a que surjan epidemias en la región por el estancamiento del agua y la falta de agua potable, según el balance del UNICEF.

6

MEDIO ORIENTE: El primer ministro israelí, Ehud Olmert, se reúne en Jericó, Cisjordania, con el presidente palestino, Mahmoud Abbas, al que le expresa sus intenciones de ampliar las negociaciones para alcanzar la creación del Estado palestino.

IRAK: El gobierno norteamericano pierde el rastro de 190.000 fusiles de asalto Kalashnikov AK-47 y pistolas entregadas a las fuerzas de seguridad, parte de las cuales se teme que puedan estar en manos de los insurgentes, según afirma el diario The Washington Post, que cita a funcionarios del Pentágono.

COREA DEL SUR: Soldados norcoreanos y surcoreanos intercambian disparos a través de su frontera, en el primer incidente de esta especie en poco más de un año, según un alto funcionario militar, un día antes de que se inicien conversaciones en la región para frenar el programa nuclear de Pyongyang

7

MEDIO ORIENTE: La policía israelí desaloja por la fuerza a un grupo de colonos judíos que ocupan ilegalmente varias viviendas de la ciudad palestina de Hebrón, en Cisjordania.

AFGANISTAN: Un grupo de cerca de 75 insurgentes talibanes intenta apoderarse sin éxito de una base de las tropas de coalición que lidera Estados Unidos en el sur del país.

8

COREA DEL SUR: Según se anuncia, el gobierno se reunirá con el líder norcoreano para normalizar las relaciones en lo que será el segundo encuentro de máximo nivel desde el fin de la guerra y la posterior división de la península.

INDONESIA: Un fuerte terremoto de 7,5 grados en la escala de Richter estremece a Java y provoca pánico en gran parte de la isla, aunque no hay reportes de daños materiales o de víctimas.

AFGANISTÁN: Más de 80 combatientes de la milicia integrista talibán mueren durante intensos enfrentamientos en el sur y sureste del país, según informan fuentes oficiales y militares.

CHINA: Seis altos cargos del Partido Comunista Chino en Shanghai están siendo investigados por abusos de su poder en beneficio propio, tres de ellos en relación con el mayor escándalo de corrupción de la última década, según informa el Shanghai Daily.

9

AFGANISTÁN: En dialogo con The New York Times, un comandante de las tropas británicas destinadas en el sur del país pide la retirada de fuerzas de EE.UU. por el alto número de bajas civiles que han causado sus bombardeos en los últimos meses.

10

NACIONES UNIDAS: Mediante una resolución aprobada por unanimidad, el Consejo de Seguridad extiende las responsabilidades de la misión de la ONU en Irak, que a partir de ahora deberá mediar entre los grupos rivales y promover la reconciliación.

AFGANISTAN: Los talibanes y una delegación oficial de Corea del Sur entablan negociaciones directas respecto de la suerte de los 21 rehenes surcoreanos secuestrados por los rebeldes afganos.

11

**AFGANISTÁN:** Los talibanes liberan a dos de los 21 misioneros surcoreanos que mantienen como rehenes desde hace más de veinte días, en un "gesto de buena voluntad" y sin condiciones tras dos días de negociaciones directas con representantes del gobierno de Seúl en la ciudad de Ghazni.

**13**

**CHINA:** El director de la empresa Lee Der Industrial, en la mira por haber producido casi un millón de juguetes tóxicos para la marca estadounidense Fisher-Price, se ahorca en el depósito de su propia fábrica, según informa la prensa local.

**AFGANISTÁN:** Dos mujeres del grupo de 23 surcoreanos secuestrados por los talibanes son liberadas, en el primer gran avance de la crisis que tiene en vilo a la comunidad internacional.

**14**

**IRAK:** En una de las jornadas más sangrientas desde que comenzó la guerra, más de 190 personas mueren y unas 200 resultan heridas como consecuencia de un atentado múltiple perpetrado por la insurgencia.

**IRÁN:** El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, desmiente las acusaciones norteamericanas y británicas de que los talibanes que luchan contra el gobierno afgano reciben armas de su país, en el marco de la primera visita que realiza a Afganistán desde que asumió su cargo.

**15**

**IRAK:** Los voluntarios continúan removiendo escombros de decenas de edificios colapsados tras los ataques suicidas en Sinyar y hallan por lo menos 250 cadáveres, pero se teme que lo que ya es el peor acto terrorista desde el comienzo de la guerra pueda haber causado cerca de 500 muertos.

**16**

**JAPÓN:** El violento sismo que sacudió a Perú provoca pequeños tsunamis en el país que no causan víctimas ni daños, y las autoridades lanzan avisos en toda la costa pacífica del país, según indica la Agencia Meteorológica.

**ISRAEL:** El gobierno firma con EE.UU. una carta de intención en la que el gobierno norteamericano se compromete a otorgar al Estado judío ayuda militar por 30.000 millones de dólares durante los próximos diez años.

**IRAN:** La Guardia Revolucionaria, o Pasdaran, resta importancia a la posibilidad de que el gobierno norteamericano la declare "organización terrorista" en un comunicado en el que afirma estar dispuesta a hacer frente a cualquier amenaza de la arrogancia norteamericana.

**18**

AFGANISTAN: Los talibanes dan dos días de plazo a Corea del Sur para que responda a la propuesta de liberar a 19 rehenes surcoreanos a cambio de prisioneros, según informa el Ministerio del Interior.

**19**

AFGANISTÁN: La policía libera a la alemana Christina Meier, secuestrada en un restaurante, y arresta a sus captores durante un operativo en Kabul.

ISRAEL: El gobierno anuncia que cerrará sus puertas a los refugiados de Darfur, lo que desencadena un acalorado debate sobre si el Estado judío tiene el deber moral de recibir a las personas que huyen de una persecución.

CHINA: El gobierno lamenta lo que considera una campaña "de guerra fría" por parte de Occidente en el caso de los juguetes hechos en el país, retirados del mercado por la compañía norteamericana Mattel.

**20**

IRAK: El gobernador de la provincia chií de Muzana, al sur del país, muere después de que un artefacto explosivo estalla al paso del vehículo en el que viaja, según informan fuentes policiales.

**21**

IRAK: La situación política en el país es "desalentadora", declara el embajador norteamericano en Bagdad, Ryan Crocker, semanas antes de que, junto con el comandante de las fuerzas, entregue un informe al Congreso.

**22**

AFGANISTÁN: El gobernador de la provincia de Jost, sobrevive a un intento de asesinato perpetrado por un suicida que estrella su vehículo cargado de explosivos contra la caravana oficial.

**25**

INDIA: Por lo menos 37 personas mueren y 50 resultan heridas en dos atentados terroristas que amenazan con agudizar la tensión entre hindúes y musulmanes en el sur del país.

PAQUISTÁN: El gobierno realiza una nueva prueba de un misil crucero, apto para llevar ojivas nucleares, supuestamente diseñado para ponerse a la par de su archirival India en cuanto a capacidad militar.

IRAK: Las autoridades prohíben el tráfico de vehículos de dos ruedas en Bagdad y sus alrededores por tiempo indefinido para prevenir atentados ante la proximidad de una celebración religiosa chiíta.

**26**

IRÁN: En medio de la inquietante escalada de tensión con EE.UU., el régimen islámico anuncia que ha probado con éxito su primera "bomba inteligente", de 900 kilogramos y dirigida por láser, y advierte que la utilizará contra sus "enemigos", una amenaza que provoca alarma en la región.

IRAK: El golpeado primer ministro iraquí, Nouri al-Maliki, rechaza las fuertes críticas que recibió de parte de dirigentes demócratas norteamericanos, a los que pide que dejen de tratar al país como si fuera un pueblo de EE.UU., y denuncia una gran interferencia de algunos norteamericanos en los asuntos domésticos del país.

28

AFGANISTÁN: Los talibanes anuncian la "pronta" liberación de los 19 misioneros surcoreanos secuestrados en julio, luego de que el gobierno surcoreano acepta poner fin a toda actividad religiosa en el país y repite su promesa de retirar sus tropas este año.

29

AFGANISTÁN: Luego de extensas negociaciones con el gobierno surcoreano, fuertemente criticadas por las autoridades del país, un grupo insurgente de talibanes libera a 12 de los 19 rehenes surcoreanos.

Por otra parte, las fuerzas de la coalición lideradas por EE.UU. aseguran haber matado a más de 100 combatientes de la milicia islamista talibán durante un intenso enfrentamiento en la provincia de Kandahar.

30

NACIONES UNIDAS: Funcionarios de la ONU encuentran rastros de químicos peligrosos en una caja sellada, trasladada desde Irak, en un edificio del organismo internacional cerca de la sede central de la entidad en Nueva York, aunque señalan que no hay riesgo.

CHINA: El gobierno chino nombra a cinco nuevos ministros, después de que el ministro de Finanzas, Jin Renqing, anuncia sorpresivamente su dimisión, según informan medios estatales.

31

IRAK: Un avión militar que transporta a cuatro miembros del Congreso de Estados Unidos es el blanco de un ataque insurgente, que finalmente no deja heridos ni daños materiales.

## SEPTIEMBRE

1

IRÁN: El director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Mohamed el-Baradei, advierte que una acción militar estadounidense contra el país agravaría la crisis en la región y terminaría reforzando la posición de quienes buscan fabricar armamento nuclear.

2

LÍBANO: Luego de casi tres meses y medio de intensos combates contra insurgentes del grupo Fatah al-Islam, vinculado ideológicamente a Al-Qaeda, el ejército logra tomar el control del campo de refugiados palestinos Naher al-Bared, en el norte del país.

COREA DEL NORTE: Después de dos años de tensas negociaciones, funcionarios del gobierno acuerdan con sus pares norteamericanos la entrega de un informe completo y la desactivación de todos sus programas nucleares antes de fin de año.

4

MEDIO ORIENTE: Un cohete palestino cae en un terreno cercano a una guardería en esta ciudad del sur de Israel, sin lastimar a nadie pero sembrando el pánico. El primer ministro Ehud Olmert advierte que Israel será implacable en sus esfuerzos por detener el lanzamiento de cohetes desde la Franja de Gaza.

AFGANISTÁN: Los talibanes planean secuestrar a más ciudadanos de países extranjeros cuyas tropas estén en el país al servicio de la OTAN y del ejército de EE.UU., según advierte un vocero del movimiento islámico.

5

CHINA: El gobierno revela que combatirá enérgicamente "los informes noticiosos falsos, las publicaciones no autorizadas y a los periodistas fraudulentos", días antes de la inauguración del congreso del Partido Comunista.

MEDIO ORIENTE: En un fallo con fuerte valor simbólico, la Corte Suprema israelí ordena dismantelar, rediseñar y reconstruir una parte de la barrera de separación construida por Israel en el poblado palestino de Bilin, en Cisjordania, que en los últimos años se había convertido en un emblema de la resistencia palestina contra el muro.

IRÁN: El régimen advierte a EE.UU. de los riesgos de un ataque militar contra el país, al subrayar que Washington no es consciente de la vulnerabilidad de los 200.000 soldados norteamericanos desplegados en la región.

PAQUISTAN: Por lo menos 31 personas mueren y otras 40 resultan heridas en dos atentados perpetrados en un ómnibus y un mercado de la localidad de Rawalpindi, cerca de Islamabad.

6

MEDIO ORIENTE: El temor a un nuevo conflicto armado vuelve a instalarse en la región, luego de que Siria anuncia que aviones de combate israelíes invadieron durante su espacio aéreo y "descargaron su munición" sobre una zona deshabitada del norte del país, lo que provoca una réplica de la artillería antiaérea siria.

CHINA: Al tiempo que el presidente, Hu Jintao, se reúne con su par norteamericano, George W. Bush, se anuncia la creación de la primera agencia para combatir la corrupción, considerada una amenaza para el gobierno del Partido Comunista de China.

7

MEDIO ORIENTE: Fuerzas israelíes de infantería respaldadas por tanques y topadoras se adentran en el sur de la Franja de Gaza, en persecución de guerrilleros palestinos después de que el ministro de Defensa israelí anuncia que era inevitable una operación amplia en ese territorio.

AFGANISTÁN: Más de 40 combatientes de la milicia integrista talibán mueren en un intenso enfrentamiento en la provincia de Kandahar, informan las tropas de la coalición encabezadas por Estados Unidos.

AUSTRALIA: El presidente estadounidense, George Bush, se reúne con Kevin Rudd, líder opositor australiano y posible próximo primer ministro, para convencerlo de la necesidad de que el país no retire sus tropas de Irak.

8

PAQUISTÁN: Aliado de Estados Unidos, el país, en el que se cree que se oculta Osama ben Laden, queda nuevamente en el centro de la escena con la difusión de dos informes de la ONU que da cuenta de cómo se ha convertido en un refugio para terroristas.

9

ISRAEL: La policía israelí detiene a ocho integrantes de una banda neonazi responsable de diversos ataques contra extranjeros, homosexuales, drogadictos y judíos ortodoxos. El caso desata una gran indignación y algunos diputados parlamentarios exigen nuevas leyes que posibiliten la desnaturalización y la expulsión de inmigrantes neonazis.

AFGANISTÁN: La aviación internacional bombardea escondites de los rebeldes en el sur del país y mata a más de 30 presuntos talibanes, según informa la coalición dirigida por EE.UU.

PAQUISTAN: El gobierno refuerza las medidas de seguridad en todo el país, ante el previsto retorno del derrocado premier Nawaz Sharif, quien quiere liderar una campaña contra el régimen militar de Pervez Musharraf.

10

PAQUISTÁN: El ex primer ministro Nawaz Sharif es arrestado y deportado a Arabia Saudita, cuatro horas después de regresar desde el exilio, y prometiendo ponerle fin al régimen militar de Pervez Musharraf.

MEDIO ORIENTE: El primer ministro de Israel, Ehud Olmert, y el presidente palestino, Mahmoud Abbas, acuerdan la creación de grupos de trabajo que negociarán sobre los temas clave para alcanzar una solución al conflicto entre palestinos e israelíes.

11

MEDIO ORIENTE: El ejército israelí impone por un periodo indeterminado un cierre total de los territorios palestinos debido a las celebraciones del año nuevo judío.

En la Franja de Gaza se registra un fuerte ataque contra una base israelí, que se adjudica la Yihad Islámica. La ministra de exteriores israelí asegura que su país no utilizará medios militares para responder al ataque.

12

JAPÓN: El primer ministro, el conservador Shinzo Abe, anuncia su decisión de renunciar al cargo luego de un primer año de gobierno marcado por una serie de escándalos desgastantes y una derrota electoral humillante.

MEDIO ORIENTE: En vísperas del comienzo de la celebración del Año Nuevo judío, se extremaron las medidas de seguridad por temor a actos de violencia por parte de los palestinos y se declara el estado de máxima alerta.

FILIPINAS: El derrocado presidente Joseph Estrada es condenado a prisión perpetua tras ser encontrado culpable de corrupción a gran escala.

13

IRAK: La figura más prominente de un grupo de jeques sunnitas sublevado contra Al-Qaeda en el país, Abu Risha, líder del Consejo de Salvación de Anbar y aliado de EE.UU., muere por una explosión cerca de su casa.

14

IRAK: La red Al Qaeda se adjudica por la muerte del líder tribal. Los líderes sunnitas y las fuerzas estadounidenses en Anbar se comprometieron a seguir luchando contra la red terrorista, mientras despiden los restos del jeque.

Por otra parte, un informe de la Casa Blanca señala que el país cumplió nueve de los 18 criterios de progreso en materia de seguridad y política fijados por el Congreso de Estados Unidos para evaluar la situación en el país.

IRÁN: Durante un rezo, el líder supremo, el ayatollah Ali Khamenei, compara al presidente estadounidense, George Bush, con Adolf Hitler y dice que algún día será llevado ante los tribunales como criminal de guerra.

15

IRAK: El bloque del clérigo radical chiíta Muqtada al-Sadr anuncia que abandona la coalición gubernamental y retira el apoyo al gobierno del primer ministro Nouri al-Maliki, durante una conferencia de prensa.

CHINA: Miles de personas se manifiestan en dos ciudades de Taiwán en apoyo a los criticados esfuerzos de la isla por reingresar a la ONU, en una medida que es condenada por China y Estados Unidos.

MEDIO ORIENTE: A diez días de la polémica y misteriosa incursión aérea israelí en el espacio aéreo sirio, se revela que el verdadero objetivo de la fuerza aérea de Israel fue atacar un cargamento de material nuclear que el gobierno de Damasco acababa de recibir de Corea del Norte.

En un clima de creciente tensión, el embajador sirio en EE.UU., Imad Moustapha, advierte que Israel deberá "pagar el precio" por haber violado el espacio aéreo de su país.

Por otra parte, el ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, afirma que la milicia chiita libanesa Hezbollah cuenta en la actualidad con más cohetes que antes del comienzo de la guerra del Líbano y continúa rearmándose.

En este contexto, cientos de efectivos de seguridad de Hamas participan de un ejercicio militar para hacer frente a una eventual incursión israelí en la Franja de Gaza, en el que disparan fusiles automáticos y lanzagranadas.

## 16

IRÁN: El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, propone a su homólogo estadounidense, George W. Bush, un debate público para hablar "de grandes cuestiones mundiales con el fin de solucionarlas" en la Asamblea General de la ONU.

## 17

IRAK: Después de un confuso episodio que se cobra la vida de ocho iraquíes, el gobierno anula el permiso de actividad de la empresa de seguridad privada norteamericana Blackwater, encargada, entre otras tareas, de la protección de la embajada de Estados Unidos en Bagdad.

## 18

IRÁN: El gobierno advierte que "no toma seriamente" las amenazas de Francia por parte del primer ministro François Fillon y del canciller Bernard Kouchner, quienes señalaron que el mundo "debe prepararse para lo peor" por su programa nuclear.

## 19

IRÁN: El general de las Fuerzas Aéreas, Mohamad Alavi, anuncia que su país diseñó planes para atacar a Israel en caso de una ofensiva aérea israelí a su país.

MEDIO ORIENTE: Israel decide imponer una serie de sanciones económicas a la población civil de la Franja de Gaza, incluyendo la suspensión del suministro de electricidad y combustible, tras una reunión del gabinete de seguridad del primer ministro Ehud Olmert. Los ministros declaran a la Franja, controlada por el movimiento radical islámico Hamas, "territorio hostil".

PAQUISTÁN: Extremistas talibanes secuestran a siete soldados en la región fronteriza con Afganistán, según informa la cadena noticiosa Dawn.

FILIPINAS: Nueve personas mueren cuando hombres armados atacan un convoy de políticos musulmanes en el sur, según informan fuentes militares. Norodin Matalam, ex

gobernador provincial y vicealcalde de Maguindanao resulta seriamente herido durante el ataque.

LÍBANO: El diputado oficialista antisirio Antoine Ghanem y otras seis personas mueren a raíz de un atentado con coche bomba, en un hecho que profundiza aún más la crisis política que sacude al país. El primer ministro, Fouad Siniora, afirma que el ataque es "un claro intento de desestabilizar el proceso constitucional" y solicita asistencia a la ONU en la investigación del caso.

## 20

PAQUISTÁN: El jefe de la red Al-Qaeda, Osama ben Laden, abre un nuevo capítulo de violencia en la región de Medio Oriente al declarar la guerra santa contra el país, llamando a los paquistaníes a alzarse contra el gobierno del presidente Pervez Musharraf, aliado de Estados Unidos.

MEDIO ORIENTE: La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, busca reactivar el trabado proceso de paz en la región y encaminar la esperada conferencia internacional convocada por EE.UU en medio de la creciente tensión por la declaración de Gaza como "entidad enemiga" por parte de Israel.

## 21

MEDIO ORIENTE: Israel cierra las fronteras con Cisjordania, por la celebración judía de Yom Kippur, impidiendo la entrada de palestinos a su territorio para evitar posibles atentados, informa Radio Israel.

Por otra parte, el viceprimer ministro de Israel, Haim Ramon, declara que su país debería entregar los barrios árabes de Jerusalén a los palestinos.

## 22

IRAK: El presidente Jalal Talabani expresa su descontento con los soldados estadounidenses por haber detenido a un oficial iraní, acusado de contrabando de explosivos en el país, difunde la oficina del mandatario.

IRÁN: En un imponente desfile militar en el que se presenta un nuevo misil capaz de alcanzar Israel y objetivos norteamericanos en el Golfo Pérsico, los principales líderes advierten que su país está preparado para responder en caso de ataque y que no renunciará a su plan nuclear.

MYANMAR: Más de 5000 monjes budistas participan por sexto día consecutivo de marchas de protesta en distintas ciudades del país contra la junta militar, convirtiéndose en punta de lanza de un movimiento popular que comenzó por la repentina suba en los precios de los combustibles y el transporte público.

La ONU indica que la situación en el país pone en peligro la seguridad de la región.

## 23

**MYANMAR:** Crecen las protestas y unas 20.000 personas lideradas por monjes budistas marchan contra la junta militar; la policía impide que lleguen a la casa de la líder detenida Aung San Suu Kyi

**MEDIO ORIENTE:** El gobierno israelí decide liberar próximamente a 90 detenidos palestinos, en su mayoría del movimiento Al Fatah, en un gesto de apoyo a su líder, el presidente de la Autoridad Palestina Mahmoud Abbas, antes de una reunión internacional de paz prevista para noviembre.

Por otra parte, comandos israelíes se apoderan de material nuclear de origen norcoreano durante una incursión a una base militar siria antes de que Israel bombardee el lugar.

**AFGANISTÁN:** El Ministerio italiano de Defensa confirma la desaparición de dos soldados del contingente militar italianos en el país.

**24**

**JAPÓN:** El primer ministro Shinzo Abe y su gabinete renuncian, allanando el camino para que el nuevo líder del partido de gobierno, Yasuo Fukuda, sea designado por el Parlamento para el puesto.

**MYANMAR:** La junta militar, acorralada ante la fuerte presión de los monjes budistas, amenaza con "tomar medidas" para detener las masivas protestas que revolucionan el país.

Desafiando las órdenes para que regresen a sus templos, más de 30.000 monjes budistas y simpatizantes laicos se manifiestan por las calles de la capital, Rangún, continuando su rebelión pasiva contra el régimen militar.

**PAQUISTÁN:** La policía se enfrenta en Islamabad con militantes de la principal alianza de partidos islamistas que se manifiestan contra la intención del presidente, Pervez Musharraf, de volver a presentarse a un nuevo mandato.

**IRAK:** En la provincia de Diyala, al norte de Bagdad, son hallados en una fosa común los cadáveres de 20 estudiantes asesinados, según informa la agencia de noticias Aswat al Irak.

**25**

**JAPÓN:** El titular del Partido Demócrata Liberal, Yasuo Fukuda, sucede al saliente Shinzo Abe, en el cargo de primer ministro.

**MYANMAR:** La junta militar impone el toque de queda en la capital y declara a la ciudad, la más importante del país, área militar "restringida" tras días de masivas protestas.

Por su parte, el presidente norteamericano, Bush, anuncia sanciones y su par francés, Sarkozy, dice que se reunirá con la oposición

**LIBANO:** El parlamento posterga la elección del nuevo presidente debido a que la sesión no congrega el número suficiente de legisladores por un boicot de la oposición dirigida por el grupo Hezbollah.

**26**

MYANMAR: En franco desafío a los pedidos de moderación y a la presión internacional, la junta militar cumple su amenaza de callar los reclamos de reformas encabezados por los monjes budistas cuando tropas del ejército reprimen a miles de religiosos con palos, gases lacrimógenos y disparos.

El Consejo de Seguridad de la ONU intima a la junta militar a que permita la visita al país de un enviado especial de la organización, no obstante no emite un comunicado formal de condena de los hechos.

MEDIO ORIENTE: El ejército israelí ataca un puesto de combatientes palestinos en señal de respuesta al lanzamiento de misiles desde la Franja de Gaza contra territorio israelí, según informan fuentes locales.

El ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, afirma que se están acercando a "una vasta operación en Gaza".

## 27

MYANMAR: El Gobierno de Coalición Nacional de la Unión de Birmania, gobierno en el exilio fundado en 1990, busca agrupar a los cientos de miles de refugiados del país en el exterior y rearmar la oposición a la Junta Militar.

PAQUISTÁN: La tensión política crece luego de que la coalición opositora anunciara que sus legisladores dimitirán en masa al Parlamento y las asambleas regionales, con el fin de bloquear la posible reelección del general Pervez Musharraf.

AFGANISTÁN: Dos colaboradores extranjeros del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) son secuestrados en el centro de Afganistán, según informa la policía.

## 28

PAQUISTÁN: La Corte Suprema autoriza al presidente Pervez Musharraf, quien tomó el poder mediante un golpe de Estado, a participar en las elecciones presidenciales sin tener que renunciar al cargo de jefe del Ejército.

MYANMAR: El Ministerio de Defensa, a través de su departamento de guerra cibernética, refuerza su control de Internet, bloqueando servidores, atacando con virus blogs de disidentes en un nuevo intento por neutralizar a los opositores al régimen.

Crece la represión ante nuevas protestas

Por su parte, por undécimo día consecutivo miles de personas se manifiestan contra el régimen en las calles y son reprimidos por la junta militar.

El premier británico, Gordon Brown, disidentes del régimen y diplomáticos coinciden en que el número de muertos sería muy superior al que afirma la junta militar y temen un baño de sangre.

## 29

AFGANISTÁN: El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) confirma la liberación de sus cuatro trabajadores secuestrados en el centro del país.

Por otra parte, en Kabul un atacante suicida talibán se inmola en un ómnibus que transporta a soldados y mata al menos a 27 militares.

MYANMAR: El enviado especial de Naciones Unidas, Ibrahim Gambari, arriba al país con el objetivo de convencer a la junta militar que detenga la represión de manifestantes, quienes realizan nuevas protestas en Pakokku y Rangún.

No obstante, la junta militar prohíbe el encuentro, calificado como crucial para alcanzar una solución pacífica, entre Gambari y la líder opositora y premio Nóbel de la Paz Aung San Suu Kyi, que se encuentra en prisión.

PAQUISTÁN: Más de 60 heridos es el saldo de los enfrentamientos callejeros en Islamabad entre las fuerzas de seguridad y los opositores al presidente y jefe del ejército, Pervez Musharraf.

IRÁN: El Parlamento aprueba una resolución en la que califica a la CIA y al ejército estadounidense de "organizaciones terroristas", en una respuesta al Senado estadounidense, que busca designar como "organización terrorista" a la Guardia Revolucionaria.

### 30

MEDIO ORIENTE: Unos cien palestinos, en su mayoría militantes del movimiento Hamas, regresan a la franja de Gaza desde Egipto por el paso fronterizo de Rafah, donde permanecieron bloqueados desde que cerró el pasado junio.

MYANMAR: El enviado especial de Naciones Unidas Ibrahim Gambari se reúne en Rangún con la líder de la oposición, Aung San Suu Kyi, pero aún espera ver al jefe de la Junta, en su intento por terminar con la represión frente a las protestas contra el gobierno militar.

CHINA: En un discurso, el presidente, Hu Jintao, asegura que su economía proseguirá su integración internacional y cambiará el foco de sus exportaciones "desde la cantidad a la calidad".

## OCTUBRE

### 1

MYANMAR: El líder del gobierno de la junta militar, Than Shwe, se declara dispuesto a entablar un diálogo con el enviado especial de las Naciones Unidas al país, Ibrahim Gambari.

Por otra parte, utilizando disparos al aire y gases lacrimógenos contra los monjes budistas y los civiles indiscriminadamente, las fuerzas de seguridad logran amainar las protestas y recuperar el control de la situación. Tras la brutal represión, varias organizaciones denuncian la desaparición de unos 1200 manifestantes.

MEDIO ORIENTE: Israel libera a 86 prisioneros palestinos, en un gesto hacia el presidente Mahmoud Abbas en ocasión del mes de Ramadán y antes de una reunión internacional de paz.

PAKISTÁN: Al menos 15 personas mueren y 19 resultan heridas por un ataque suicida en un puesto de control en la ciudad de Bannu, cerca de la frontera con Afganistán, informan funcionarios locales.

COREA DEL NORTE: El presidente surcoreano, Roh Moo-hyu, se convierte en el primer dirigente de su país en cruzar a pie la frontera con Corea del Norte, último símbolo de la Guerra Fría, vigilada por medio millón de soldados. El gesto, de alto contenido simbólico, marca el inicio de la segunda cumbre intercoreana en más de medio siglo.

## 2

COREA EL NORTE: El régimen norcoreano recibe al presidente de Corea del Sur, Roh Moo-hyun, en el inicio de la segunda cumbre en 60 años entre ambos países, técnicamente aún en guerra. Trasciende que se anunciaría la cancelación definitiva del programa nuclear del país.

Por su parte, el gobierno norteamericano afirma que "siempre" incentivó el diálogo entre las dos Coreas y expresa su esperanza de que la cumbre entre los jefes de Estado favorezca la desnuclearización de Pyongyang.

MEDIO ORIENTE: Después de casi un mes de misterioso silencio, Israel confirma, por primera vez en forma oficial, que efectuó un ataque aéreo en territorio sirio a principios de septiembre. El ataque había sido denunciado por el gobierno sirio, que dijo que aviones israelíes habían violado el espacio aéreo nacional y que no descartaba acciones militares en represalia.

MYANMAR: El enviado de las Naciones Unidas Ibrahim Gambari abandona el país tras reunirse por separado con el jefe de la junta militar, Than Shwe, y con la líder de la oposición, Aung San Suu Kyi, a poco más de una semana de la brutal represión que sigue a las protestas en favor de la democracia.

Gambari no da a conocer el resultado de las conversaciones ni entrega detalles sobre los próximos pasos que la ONU dará al respecto.

## 3

MEDIO ORIENTE: El primer ministro israelí Ehud Olmert y el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abas, acuerdan trabajar sobre un "documento conjunto" que servirá de base negociadora tras la reunión sobre Medio Oriente prevista para noviembre en Estados Unidos.

COREA DEL NORTE: En la reunión con su par surcoreano, el gobierno se compromete a desmantelar su programa militar atómico tras casi un año de tensión luego de la exitosa prueba de un dispositivo nuclear.

MYANMAR: La junta militar vuelve a atemorizar a la población con una nueva ola de detenciones y redadas nocturnas, durante la cual cientos de personas son sacadas de sus casas y arrestadas. Entre los arrestados figura una empleada de Naciones Unidas.

## 4

COREA EL NORTE: En una histórica declaración conjunta que podría cerrar 60 años de desencuentros y tensión militar en la península, las dos Coreas se comprometen en Pyongyang a alcanzar un acuerdo de paz que ponga fin de manera formal a la Guerra.

MYANMAR: En un aparente intento de suavizar la imagen internacional de su gobierno, el jefe de la junta militar, Than Shwe, anuncia que está dispuesto a iniciar conversaciones de reconciliación con la líder opositora y premio Nóbel de la Paz Aung San Suu Kyi.

5

INDIA: El gobierno prueba con éxito el misil de corto alcance Agni-I, con una capacidad de carga (nuclear o convencional) de mil kilos, según informa fuentes oficiales.

NACIONES UNIDAS: El Consejo de Seguridad se reúne para escuchar el informe sobre Myanmar del enviado especial Ibrahim Gambari, tras su visita al país. El enviado especial insta a la Junta Militar de Myanmar a liberar a los prisioneros políticos y advierte sobre las consecuencias de la crisis.

China afirma que la situación en Myanmar es un asunto interno y se opone a la acción del Consejo de Seguridad en el tema.

PAKISTÁN: Un día antes de los comicios presidenciales, la Corte Suprema falla que no se podrá declarar un ganador de la votación hasta que resuelva si el actual mandatario, el general Pervez Musharraf, puede ser elegido como candidato.

IRÁN: En un creciente clima de tensión Occidente, el presidente, Mahmoud Ahmadinejad, advierte que la lucha del Islam continuará hasta "liberar a toda Palestina" y propone trasladar al Estado de Israel, al que califica de "insulto a la dignidad humana", a Canadá o a Alaska. También vuelve a descartar negociaciones con los países occidentales sobre "los derechos nucleares" de su país.

6

PAKISTÁN: En medio de protestas y disturbios de opositores que critican la legalidad de la votación, el presidente militar, Pervez Musharraf, logra una victoria en las elecciones de su país, aunque no puede considerarse ganador debido a que la Corte Suprema aún puede declarar ilegal su candidatura.

IRAK: Los dos líderes chiítas más influyentes del país firman su primer acuerdo escrito, con el que prometen detener los derramamientos de sangre y trabajar juntos para evitar la confrontación.

MYANMAR: Miles de manifestantes marchan en las calles de diversas ciudades de Europa y Asia contra la junta militar que gobierna el país, luego de que el régimen reconoce la detención de cientos de monjes budistas que encabezaron las protestas en favor de la democracia.

7

MYANMAR: La Junta Militar de Myanmar continúa con las detenciones de personas relacionadas con las protestas que fueron duramente reprimidas, lo que desata la condena de la comunidad internacional.

8

MEDIO ORIENTE: En un importante giro de la tradicional postura israelí, un miembro del gabinete del primer ministro Ehud Olmert afirma que su gobierno aceptaría entregar a los palestinos parte de Jerusalén, una concesión clave en uno de los temas más delicados del conflicto.

NACIONES UNIDAS: El Consejo de Seguridad redacta un borrador de declaración que condenaría a la junta militar de Myanmar por la "violenta represión" de manifestantes prodemocráticos y que demandaría la liberación de prisioneros políticos.

9

PAKISTAN: Por lo menos 200 insurgentes islamistas y 50 soldados paquistaníes mueren en combates en las zonas tribales del país, los más violentos desde que los talibanes afganos instalaron allí refugios con sus aliados de Al-Qaeda.

IRAK: La explosión de dos coches bomba en la ciudad de Baiji, provoca la muerte a 14 personas, según informa la policía, marcando un incremento en los ataques a medida que se acerca el final del mes de Ramadán.

10

CHINA: Según informan los medios oficiales, el país cubrió todo su territorio con un sistema de radares para la defensa aérea cuyo funcionamiento es casi comparable al de redes similares en países desarrollados. Por su parte, Taiwán, conmemora su día nacional con el primer desfile militar en 16 años.

MEDIO ORIENTE: En un sorpresivo anuncio, el movimiento palestino Hamas dice que su mandato en Gaza es "temporal" y propone negociaciones su rival, el partido Al-Fatah.

MYANMAR: La Junta Militar detiene a cinco generales y a más de 400 soldados por negarse a disparar a los monjes budistas en las protestas de Rangún, según afirma el diario The Jakarta Post.

11

IRAK: Un ataque de "fuego indirecto" contra una gran base militar estadounidense en Bagdad deja dos miembros de las fuerzas de la coalición muertos y 38 heridos, según informa el Ejército de Estados Unidos.

MEDIO ORIENTE: El general israelí Moshe Kaplinsky afirma que el ejército tendrá que realizar una prolongada incursión en la Franja de Gaza para evitar la continuidad de los ataques con cohetes desde ese territorio palestino.

NACIONES UNIDAS: El Consejo de Seguridad adopta, por unanimidad, una resolución no vinculante que "deplora" la brutal represión de la junta militar de Myanmar y que exhorta al gobierno a entablar un "diálogo genuino" con la oposición, que conduzca a la reconciliación nacional.

13

CHINA: Un gran número de disidentes chinos fueron deportados, maltratados o desaparecieron en los últimos días, afirma el activista pro Derechos Humanos Hu Jia, en lo que se considera la peor campaña de acoso a la disidencia en cinco años.

MYANMAR: En una nueva ofensiva de la junta militar contra la disidencia, tres dirigentes de la oposición son arrestados antes de que miles de personas participen en Rangún de una manifestación de apoyo al gobierno de facto.

14

NACIONES UNIDAS: El emisario de la organización para Myanmar, Ibrahim Gambari, llega a Bangkok, en una gira por Asia destinada a presionar a la junta militar birmana para que cese la represión.

AUSTRALIA: El primer ministro, John Howard, en el poder desde hace 11 años y uno de los principales aliados del presidente norteamericano Bush, convoca a elecciones parlamentarias pese a que los sondeos anticipan que enfrentará una derrota casi segura por su impopular decisión de mantener las tropas en Irak.

15

CHINA: Pendiente de cada movimiento de Taiwán por su independencia, el jefe de Estado, Hu Jintao, afirma que su gobierno está dispuesto al diálogo y a las negociaciones de paz con Taipei, "siempre que reconozca que las partes a ambas orillas del estrecho pertenecen a una sola China".

Por otra parte, el gobierno insta a EE.UU. a que cancele la entrega de la Medalla de Oro del Capitolio al líder tibetano Dalai Lama, al que acusa de separatista.

MEDIO ORIENTE: La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, insta enfáticamente a la pronta creación de un Estado palestino, al que califica de una de las mayores prioridades del gobierno de Bush, y exhorta a israelíes y palestinos a redactar un documento "concreto" antes de la reunión sobre Medio Oriente que se realizará en EE.UU.

MYANMAR: La Unión Europea acuerda reforzar las sanciones contra el régimen militar del país en respuesta a la sangrienta represión de las protestas. Además, exige a la junta detener "de inmediato" las redadas contra opositores. Por su parte, el presidente norteamericano, George Bush, dice que desea lograr "una enorme presión internacional" sobre Myanmar

16

**IRAK:** El gobierno exhorta a las autoridades de Turquía a que no lancen un ataque en el norte del país, en momentos en que el premier islamista turco, Recep Tayyip Erdogan, advierte de que "la paciencia [...] se ha agotado".

**MYANMAR:** El régimen militar advierte que no encuentra razones para "cambiar de dirección", a pesar de las numerosas acciones de la comunidad internacional lanzadas o anunciadas para lograr que cese la represión contra los opositores.

**QATAR:** Un misil cae en una granja del país tras ser disparado accidentalmente desde una base utilizada por fuerzas estadounidenses ubicada en ese estado.

**SRI LANKA:** Las tropas lanzan una serie de ataques preventivos en el norte del país, dejando 32 rebeldes muertos, según informa un portavoz militar.

**IRÁN:** En su visita a Teherán, el presidente ruso, Vladimir Putin, defiende el derecho del régimen islámico a producir energía atómica y advierte a Estados Unidos contra una ofensiva militar contra el país.

Aunque no hay un acuerdo respecto del estatus legal del mar Caspio, el presidente, Mahmoud Ahmadinejad, define la cumbre con Turkmenistán, Kazajistán, Rusia y Azerbaijón como un "punto de inflexión" para los cinco países ribereños, que no han decidido si la región debe ser explotada en forma conjunta o si cada país debe tener derecho sobre su respectiva costa.

**MEDIO ORIENTE:** A semanas de la conferencia internacional sobre la región, una encuesta del diario Haaretz revela que la mayoría de los israelíes rechaza realizar concesiones significativas para la creación de un Estado palestino como la partición de Jerusalén y el regreso de los refugiados.

## **17**

**MYANMAR:** El enviado de la ONU al país, Ibrahim Gambari, revela que negocia con la junta militar una segunda visita al país asiático a fin de reunirse con el líder del régimen, el general Than Shwe.

**IRAK:** Siete policías fallecen tras la explosión de una bomba al paso de su vehículo en una ruta cerca de Diwaniyah, al sur de Bagdad, según anuncian fuentes militares en Bagdad.

## **18**

**IRÁN:** El gobierno tilda de "guerra psicológica" los comentarios del presidente estadounidense George Bush, quien advirtió contra el riesgo de una Tercera Guerra Mundial si Teherán se dota del arma atómica.

**CHINA:** El gobierno pide a EE.UU. que rectifique "su acto erróneo" de condecorar al Dalai Lama y afirma que la acción mina gravemente las relaciones bilaterales y que es una interferencia flagrante en los asuntos internos del país.

**MEDIO ORIENTE:** Cuatro palestinos mueren y 15 resultan heridos durante enfrentamientos entre representantes de un clan de Ciudad de Gaza y miembros de la policía de Hamas, informaron médicos y testigos.

PAKISTÁN: Por lo menos 126 personas mueren a raíz de dos potentes explosiones a escasos metros del vehículo que traslada a Benazir Bhutto, ex primera ministra, en su regreso al país luego de ocho años de exilio voluntario. La ex primera ministra resultó ilesa.

20

MYANMAR: La junta militar levanta el toque de queda impuesto el mes pasado luego de las masivas protestas que fueron reprimidas.

AFGANISTÁN: En la sesión final de la conferencia de la Organización de Cooperación Económica, el presidente Hamid Karzar dice que su país y sus vecinos deben lanzar una campaña regional contra el terrorismo para aprovechar al máximo los recursos naturales y desarrollar el comercio.

PAKISTÁN: El gobierno rechaza las acusaciones de la ex primera ministro Benazir Bhutto, quien afirmó que algunos funcionarios estarían involucrados en el sangriento ataque perpetrado en su contra en su regreso al país.

IRÁN: Según anuncia el gobierno, su principal negociador con Occidente para los asuntos nucleares, Alí Larijani, renuncia a su cargo. La medida es considerada una victoria del presidente Mahmud Ahmadinejad, que podría endurecer la posición iraní en las actuales negociaciones.

21

IRAK: Según informa el ejército norteamericano, al menos 49 "criminales" mueren en un barrio chiíta de la capital, durante una ofensiva para capturar a un militante sospechoso de participar en el secuestro de soldados estadounidenses. Fuentes locales denuncian la muerte de 13 civiles y reclaman la intervención del gobierno ante la nueva matanza de inocentes.

MEDIO ORIENTE: A semanas de la cumbre internacional sobre Medio Oriente, que se celebrará en EE.UU., las relaciones entre israelíes y palestinos vuelven a tensarse tras las revelaciones en Israel de un supuesto atentado frustrado contra el primer ministro Ehud Olmert.

22

IRAK: En momentos en que el gobierno norteamericano debate acerca de declarar la victoria sobre Al-Qaeda en Irak, Osama ben Laden llama a los insurgentes sunnitas del país árabe a unirse y a evitar las divisiones, en una grabación que difunde el canal de televisión Al-Jazeera.

24

IRÁN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad resta importancia a las resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas que imponen sanciones a su país y vuelve a

desafiar al organismo al considerarlas "papeles sin valor alguno", prometiendo que su país no cederá su derecho a enriquecer y producir uranio.

CHINA: Se lanza con éxito el Chang E I, primer satélite chino que orbitará alrededor de la Luna y se prevé será un paso decisivo en la carrera espacial del país.

INDONESIA: Representantes de 40 naciones inauguran en Bogor, a 50 km. de Yakarta, una reunión informal de dos días para preparar la Conferencia sobre el Cambio Climático del Convenio Marco de las Naciones Unidas que se celebrará en la isla de Bali en diciembre.

**25**

MYANMAR: La líder de la oposición y Premio Nóbel de la Paz, Aung San Suu Kyi, que se encuentra bajo arresto domiciliario, se reúne con un alto responsable de la junta militar en el poder, según fuentes oficiales.

**26**

IRÁN: El jefe de la Guardia Revolucionaria, principal blanco del duro paquete de sanciones que Washington impuso al país, advierte nuevamente que sus fuerzas responderán con un feroz ataque, en caso de una invasión norteamericana.

**27**

AFGANISTÁN: Una patrulla conjunta de la coalición internacional liderada por EE.UU. y fuerzas de seguridad nacionales mata a unos 80 combatientes talibanes en una batalla q en la provincia de Helmand.

**28**

MEDIO ORIENTE: Israel inicia el corte del vital suministro de combustibles a la Franja de Gaza, en un intento por intensificar la presión sobre el gobernante Hamas, después de meses de ataques palestinos con cohetes.

La medida provoca enérgicas condenas de los palestinos en Gaza.

**29**

IRÁN: El comandante de las fuerzas navales de la Guardia Revolucionaria advierte que si es atacado por EE.UU. llevará a cabo atentados suicidas en el Golfo Pérsico y en el estrecho de Ormuz, con el objetivo de afectar las rutas del petróleo.

MEDIO ORIENTE: Un dirigente del ala más radical de Hamas amenaza con derrocar al presidente palestino, Mahmoud Abbas, y promete que el movimiento islamista tomará próximamente el cuartel general de la Autoridad Palestina en Ramallah, Cisjordania.

**30**

**IRÁN:** El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, advierte que su país cuenta con "millones" de "mártires" preparados para acciones suicidas si debe defenderse de un ataque estadounidense, y dice que sus "enemigos" debieron "inclinarse ante la grandeza" iraní.

**IRAK:** El gabinete aprueba una ley para quitarle a las firmas de seguridad privadas la inmunidad para que puedan ser procesadas en el país, según confirma el portavoz presidencial Ali al-Dabbagh. La nueva legislación revoca la inmunidad dada a contratistas extranjeros bajo la Orden 17 aprobada en 2004 por autoridades de la coalición liderada por EE.UU.

**PAKISTÁN:** Un ataque suicida provoca la muerte de al menos siete personas, en cercanías del cuartel militar del ejército, donde se encuentra el presidente, Pervez Musharraf.

**31**

**MYANMAR:** Unos 200 monjes budistas realizan una nueva protesta, la primera desde que los soldados aplastaron hace un mes un levantamiento en favor de la democracia, en Pakokku.

## **NOVIEMBRE**

**2**

**SRI LANKA:** La guerrilla tamil sufre un duro golpe con la muerte del líder de su brazo político, S.P. Thamilchelvan, durante un bombardeo de la aviación gubernamental.

**MEDIO ORIENTE:** El presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas, se reúne con miembros moderados de Hamas por primera vez desde que el movimiento islamista tomó por la fuerza el control de la Franja de Gaza. La oficina de Abbas aclara que el encuentro no significa una conciliación.

**MYANMAR:** La junta militar ordena la expulsión del jefe de la ONU en ese país, Charles Petrie, en respuesta al comunicado crítico emitido el mes pasado por la representación del organismo.

**3**

**PAQUISTÁN:** El presidente, Pervez Musharraf, declara el estado de emergencia en el país y destituye al presidente de la Corte Suprema, Iftikhar Chaudhry, antes de que el tribunal falla sobre el futuro de su presidencia, en medio de un clima de extrema tensión en Islamabad.

**IRAK:** El primer ministro, Nouri al-Maliki, promete en la cumbre de Estambul cooperar con Turquía en su lucha contra los insurgentes kurdos del norte del país y anuncia que su gobierno reforzará las medidas contra el ilegalizado Partido de los Trabajadores del Kurdistán.

**MYANMAR:** El enviado especial de la ONU, Ibrahim Gambari, llega al país para una nueva misión de mediación sobre un fondo de tensiones, tras la abrupta decisión de la junta militar de reducir el mandato del coordinador de la organización en Rangún.

4

PAQUISTÁN: Trás declarar el estado de emergencia para "combatir el extremismo islámico", el gobierno arresta a cientos de opositores y anuncia la posible postergación de las elecciones legislativas, previstas para enero. Por su parte, EE.UU. dice que revisará su ayuda financiera al país, aunque aclara que no modificará la partida destinada a la lucha contra el terrorismo.

IRAK: Los rebeldes separatistas kurdos del Partido de los Trabajadores del Kurdistan (PKK) liberan en el norte del país a los ocho soldados turcos que capturaron en octubre, en una acción que aumenta la amenaza de una intervención militar turca.

5

PAQUISTÁN: En medio de la creciente preocupación mundial, el gobierno refuerza su feroz ofensiva contra la oposición, al reprimir con gases lacrimógenos y golpes a unos 2000 abogados que se manifiestan en las principales ciudades del país contra el estado de emergencia impuesto.

6

COREA DEL NORTE: La prevista inutilización de las instalaciones nucleares norcoreanas comenzó de forma satisfactoria, según confirma el enviado del Departamento de Estado estadounidense Sung Kim.

PAQUISTÁN: En el segundo día de masivas protestas contra el presidente, el destituido jefe de la Corte Suprema llama a la población a "levantarse" contra el estado de emergencia decretado por el mandatario, lo que amenaza con agravar aún más la peligrosa crisis política que sacude al país. También la ex primera ministra Benazir Bhutto, presidenta del mayor partido de oposición, anuncia movilizaciones contra el gobierno.

AFGANISTÁN: En lo que constituye el atentado más sangriento desde la caída de los talibanes en 2001, por lo menos 50 personas mueren y más de un centenar resultan heridas en un ataque suicida contra un grupo de legisladores.

IRAK: La muerte de cinco soldados norteamericanos en dos ataques en el país eleva a 852 el número de bajas sufridas por EE.UU. en lo que va de 2007, el año más mortífero para tropas norteamericanas desde la invasión.

7

PAQUISTÁN: En desafío al gobierno del general Musharraf, la ex primera ministra, Benazir Bhutto, lanza un ultimátum al presidente a quien le exige que ponga fin al estado de emergencia y renuncie a su cargo de jefe del ejército.

Por su parte, el presidente norteamericano, George Bush, insta al mandatario y aliado clave en la lucha contra el terrorismo a que deje su puesto de jefe del ejército y celebre las elecciones legislativas.

IRAN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad declara que el país ya posee 3000 centrifugadoras nucleares, lo que le permitiría fabricar una bomba atómica.

MYANMAR: Invocando la soberanía nacional, la junta militar rechaza la propuesta mediadora del enviado de la ONU, Ibrahim Gambari, de reunir al gobierno y la oposición.

**8**

PAQUISTÁN: Ante la fuerte presión de Estados Unidos y la oposición interna para que ponga fin al estado de emergencia, el presidente Musharraf anuncia que se realizarán las elecciones parlamentarias y que renunciará al cargo de jefe del ejército antes del comienzo de su nuevo mandato presidencial.

ISRAEL: Mientras Irán avanza con su controvertido plan atómico, el vicepremier Mofaz pide la inmediata destitución del premio Nobel de la Paz y director del OIEA, Mohammed el-Baradei, al que acusó de "poner en peligro la paz mundial y cerrar los ojos ante el programa nuclear iraní".

CHINA: Las autoridades de Hong Kong anuncian que los laboratorios están analizando juguetes fabricados en el país que podrían contener químicos utilizados en las llamadas "drogas para violar".

MYANMAR: El enviado especial de la ONU, Ibrahim Gambari, se reúne con la líder opositora y premio Nobel de la Paz, Suu Kyi y advierte contra un "regreso a la situación de antes de la crisis". Mientras tanto, la ONU exige la apertura "sin tardar" de un "auténtico" diálogo entre la junta y Suu Kyi y el levantamiento de las restricciones que pesan sobre todos los detenidos políticos.

**9**

PAQUISTÁN: En una medida que amenaza con agravar la crisis en el país, el presidente Pervez Musharraf bloquea una nueva ola de protestas opositoras contra el estado de emergencia decretado por el mandatario e impone arresto domiciliario a la ex premier y líder opositora Benazir Bhutto.

**10**

PAQUISTÁN: En un intento de recomponer su imagen internacional, el gobierno anuncia sus planes de levantar el estado de emergencia en un mes y permite que la líder opositora Benazir Bhutto participe en una marcha de protesta tras el arresto domiciliario.

MEDIO ORIENTE: El presidente palestino, Mahmoud Abbas, inaugura un mausoleo construido sobre la tumba de Yasser Arafat y promete luchar por la última voluntad del histórico líder de establecer un estado independiente palestino con Jerusalén como su capital.

**11**

MEDIO ORIENTE: En un enérgico discurso por el tercer aniversario de la muerte de Yasser Arafat, el presidente palestino, Mahmoud Abbas, afirma que la próxima conferencia sobre Medio Oriente organizada por EE.UU. es una "oportunidad histórica" para la paz.

MALASIA: La Policía detiene a un total de 245 personas por participar en la manifestación no autorizada contra el Gobierno realizada en Kuala Lumpur. La manifestación pacífica pide reformas en el sistema electoral y mayor transparencia en el sistema judicial.

12

MEDIO ORIENTE: En los peores enfrentamientos en la Franja de Gaza desde que tomó el control del territorio, siete personas mueren y más de 150 resultan heridas durante una batalla al final de un acto del partido moderado Al-Fatah.

PAQUISTÁN: Por segunda vez en cuatro días, la ex primera ministra y líder de la oposición, Benazir Bhutto, es puesta bajo arresto domiciliario por el gobierno para evitar que encabezara una manifestación para protestar contra el estado de emergencia.

13

PAQUISTÁN: Un día después de haber sido puesta bajo arresto domiciliario, la líder de la oposición, Benazir Bhutto, reclama la dimisión del presidente Pervez Musharraf y descarta la posibilidad de participar con él en un futuro gobierno.

FILIPINAS: La explosión de una bomba frente al Parlamento causa la muerte de tres personas, entre ellas un diputado musulmán, además de diez heridos, en un ataque cuyo autor sería un grupo vinculado a Al-Qaeda.

MEDIO ORIENTE: El grupo Hamas lanza una amplia redada contra miembros de su rival, el partido moderado Al-Fatah, y detiene a por lo menos 450 personas, intentando apuntalar su control sobre la Franja de Gaza.

15

MEDIO ORIENTE: A 11 días para la cumbre entre palestinos e israelíes en EE.UU., el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, llama a derrocar al régimen de Hamas, que ocupa Gaza.

16

IRÁN: El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, envía una carta cargada de indignación a su par francés, Sarkozy, en la que lo califica de "joven e inexperto" y critica su acercamiento a EE.UU., por la propuesta francesa de que los socios europeos impongan sanciones contra Teherán por fuera de la ONU.

PAQUISTÁN: En un nuevo revés para el presidente Pervez Musharraf, criticado por establecer el estado de emergencia, la ex premier y principal líder opositora Benazir Bhutto considera "inaceptable" el gobierno de transición que el mandatario nombra en el país.

**COREA DEL SUR:** Al término de una reunión de tres días realizada en Seúl, la primera en 15 años, Corea del Norte y Corea del Sur logran un mayor compromiso económico hacia la paz con un ambicioso acuerdo para abrir la primera línea férrea transfronteriza de mercaderías en medio siglo y crear una zona especial de paz en su disputada frontera marítima.

**BANGLADESH:** El ciclón Sidr azota la costa del país causando la muerte de por lo menos 1.100 personas, arrasando casas y forzando el desalojo de unos 650.000 habitantes, según informa la agencia Noticias Unidas del país.

**18**

**BANGLADESH:** El ciclón Sidr, que azotó al sur del país, podría haber causado la muerte de hasta 10.000 personas, advierten las autoridades del país y diversas organizaciones humanitarias.

**19**

**IRÁN:** El presidente venezolano, Hugo Chávez, viaja a Teherán para reunirse con su par, Mahmoud Ahmadinejad, con quien firma nuevos acuerdos de cooperación nacional y pronostica la caída del dólar y del "imperialismo norteamericano".

**MEDIO ORIENTE:** En un claro gesto de distensión hacia la Autoridad Nacional Palestina previo a la Cumbre de Annapolis, el gobierno de Israel aprueba durante una reunión de gabinete la liberación de 441 prisioneros palestinos.

**CAMBOYA:** La policía detiene a Khieu Samphan, el último de los altos funcionarios vivos del Khmer Rouge, acusado de crímenes de guerra, quien fue confidente del dictador Pol Pot y es considerado el "cerebro" del régimen.

**AFGANISTÁN:** Un atentado suicida dirigido contra el gobernador de la provincia de Nimruz, causa siete muertos, entre ellos el hijo del gobernador y cinco guardaespaldas, además de dejar 13 heridos.

**20**

**JAPÓN:** El gobierno intensifica el registro de los extranjeros con la puesta en práctica de un nuevo sistema que incluye la toma de huellas dactilares y fotografías para evitar el ingreso de terroristas, según informan las autoridades.

**MEDIO ORIENTE:** En un nuevo gesto conciliador para asegurarse la presencia de las naciones árabes en la Cumbre de Annapolis, el primer ministro de israelí, Ehud Olmert, afirma luego de reunirse con el presidente Hosni Mubarak que confía en cerrar un acuerdo de paz definitivo con los palestinos en 2008.

**BANGLADESH:** El gobierno hace un dramático pedido de ayuda internacional para asistir a los miles de afectados por el ciclón Sidr, que golpeó el país el y dejó más de 3150 muertos, según cifras oficiales.

**21**

ARABIA SAUDITA: La decisión del Tribunal General de sentenciar a seis meses de cárcel y a 200 latigazos a una joven de 19 años que fue violada por siete hombres en 2006 provoca una ola de críticas en la comunidad internacional que condena unánimemente el fallo.

PAQUISTAN: El líder opositor y ex estrella de cricket Imran Khan es liberado, dos días después de haber iniciado una huelga de hambre para protestar por el estado de emergencia que rige en el país.

MEDIO ORIENTE: En un nuevo esfuerzo por apuntalar al presidente palestino, Mahmoud Abbas, frente al grupo extremista Hamas, el primer ministro israelí, Ehud Olmert, autoriza la entrega de vehículos blindados y fusiles a la Autoridad Palestina.

## 22

IRÁN: El Organismo Internacional de la Energía Atómica revela que no dispone de suficiente información para poder confirmar el carácter totalmente pacífico del programa nuclear del país.

MEDIO ORIENTE: El presidente de Israel y premio Nobel de la paz, Shimon Peres, califica de "imposible" alcanzar un acuerdo de paz definitivo con la Autoridad Nacional Palestina antes de 2009.

PAQUISTAN: La Corte Suprema, integrada por jueces leales al general Pervez Musharraf, rechaza una demanda contra su reelección como presidente y aprueba su continuación en el cargo. La Commonwealth, en tanto, decide suspender a Paquistán luego de que Musharraf no atendiese un ultimátum para levantar el estado de excepción.

## 23

MEDIO ORIENTE: Los países de la Liga Árabe anuncian que participarán en la cumbre sobre Medio Oriente organizada por EE.UU. en la ciudad norteamericana de Annapolis, decisión que es recibida con beneplácito por Israel, que considera que ello dará "más peso" al encuentro internacional.

LÍBANO: Pocas horas antes de abandonar el palacio presidencial por el vencimiento de su mandato, el presidente, Emile Lahoud, declara que el país se encuentra en estado de emergencia y ordena al ejército asumir las tareas de seguridad. La decisión es rechazada por el gobierno del primer ministro Fouad Siniora, que califica la medida de "inconstitucional".

IRAN: El consejo de los 35 gobernadores del Organismo Internacional de Energía Atómica finaliza una reunión de dos días en Viena sin llegar a un acuerdo por el programa nuclear iraní.

ARABIA SAUDITA: Diversas agrupaciones defensoras de los derechos de la mujer extienden durante toda la jornada protestas a raíz del polémico fallo del Tribunal General que ordena sentenciar a seis meses de cárcel y a 200 latigazos a una joven de 19 años que fue violada por siete hombres en 2006.

INDIA: Al menos diez personas mueren y otras 12 resultan heridas en una serie de atentados con bomba perpetrados frente a tribunales en las ciudades de Faizabad, Lucknow y Benares. Hasta el momento nadie se atribuye la responsabilidad de los atentados.

24

MEDIO ORIENTE: El movimiento extremista palestino Hamas anuncia que puede desarrollar cohetes más potentes para atacar a Israel, poco antes del inicio de la conferencia sobre Medio Oriente en EE.UU.

PAQUISTAN: Dos ataques suicidas con coches bomba dejan por lo menos 35 muertos en el pueblo de Rawalpindi, justo en la víspera del regreso del ex primer ministro Nawaz Sharif desde su exilio en Arabia Saudita.

24

AUSTRALIA: El Partido Laborista, liderado por Kevin Rudd, gana con amplio margen las elecciones generales con lo que pone fin a 11 años de hegemonía del gobierno conservador del primer ministro John Howard, un estrecho aliado de Estados Unidos en la guerra en Irak

26

MEDIO ORIENTE: Horas antes del inicio de la cumbre de Annapolis, el presidente George W. Bush, el primer ministro israelí Ehud Olmert y el presidente palestino Mahmoud Abbas se reúnen y expresan sus esperanzas de que la paz finalmente sea lograda en Medio Oriente.

27

MEDIO ORIENTE: Después de siete años de parálisis, los líderes de Israel y de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) se comprometen a reanudar el diálogo y a lograr un acuerdo definitivo de paz antes de fines del año próximo, en la conferencia internacional sobre Medio Oriente, bajo la égida de EE.UU.

IRÁN: En un anuncio que aumenta la tensión con Occidente, el ministro de defensa informa que desarrolló un misil capaz de alcanzar Israel y las bases norteamericanas en Medio Oriente.

28

PAQUISTÁN: En un paso clave para poner fin a la crisis que sacude al país, el presidente, Pervez Musharraf, renuncia al cargo de jefe de las fuerzas armadas y se espera que asuma, vestido de civil, un nuevo mandato presidencial.

IRÁN: El presidente Mahmoud Ahmadinejad vuelve a lanzar duras acusaciones contra Israel, un día después de que israelíes y palestinos se comprometieron a alcanzar la paz

durante el año próximo en la Conferencia de Anápolis, y advierte que el Estado judío no durará mucho.

**29**

**AFGANISTÁN:** En un nuevo mensaje de audio divulgado ayer por el canal de noticias Al-Jazeera, el líder de la red terrorista Al-Qaeda, Osama ben Laden, exige a los países europeos que retiren sus tropas en el país, donde combaten a la guerrilla talibana junto a EE.UU.

**FILIPINAS:** Un intento de golpe de Estado contra la presidenta, Gloria Macapagal Arroyo, fracasa cuando las fuerzas de seguridad aplastan la resistencia de un grupo de militares atrincherados en un lujoso hotel de Manila, desde donde exigen la renuncia de la mandataria, acusada de corrupción.

**PAQUISTÁN:** Un día después de renunciar a la comandancia de las fuerzas armadas, el presidente, Pervez Musharraf, presta juramento para un nuevo mandato de cinco años y anuncia que levantará el estado de emergencia.

**30**

**FILIPINAS:** Las autoridades lanzan una caza de los presuntos colaboradores de los 30 militares rebeldes que tomaron por la fuerza un hotel de lujo en Manila para pedir la dimisión de la presidenta Gloria Macapagal Arroyo.

**AUSTRALIA:** Los 550 soldados australianos actualmente presentes en el sur de Irak serán repatriados antes de mediados de 2008, declara el nuevo primer ministro australiano, el laborista Kevin Rudd.

## **DICIEMBRE**

**1**

**PAQUISTAN:** La ex primera ministra Benazir Bhutto lanza su campaña electoral en el noroeste del país después de haber revelado la plataforma de su partido a pesar de los llamados realizados por otras fuerzas opositoras para boicotear los comicios del 8 de enero próximo.

**MEDIO ORIENTE:** Cuatro milicianos palestinos mueren a consecuencia de un ataque aéreo israelí en el sur de la Franja de Gaza.

**2**

**MEDIO ORIENTE:** Tras varios meses de negociaciones, Israel autoriza la liberación de los primeros 250 de los 6000 palestinos encerrados en la Franja de Gaza.

**3**

INDONESIA: Alrededor de 190 países se reúnen para tratar de avanzar hacia un nuevo acuerdo mundial de lucha contra el cambio climático antes de 2009 y ampliar el protocolo de Kyoto; hay reclamos de grupos defensores del medioambiente.

PAQUISTÁN: Las autoridades judiciales prohíben al líder opositor y ex primer ministro Nawaz Sharif participar en las elecciones legislativas programadas para el 8 de enero, debido a que fue condenado en 2000 bajo los cargos de traición y corrupción.

4

IRÁN: El canciller, Manuchehr Mottaki, da la bienvenida a EE.UU. de "corregir" sus percepciones sobre el plan nuclear, en alusión al informe de inteligencia que afirma que suspendió su programa de armas atómicas en 2003. Otros funcionarios afirman que Washington "debería pagar" por haber "manipulado la opinión internacional" con acusaciones sin fundamento.

5

IRAN: El presidente, Mahmoud Ahmadinejad, afirma que el informe de la inteligencia estadounidense, según el cual Teherán abandonó su plan nuclear en 2003, es una "gran victoria" para su país y un nuevo argumento para continuar enriqueciendo uranio.

IRAK: En una sorpresiva visita al país, el secretario de Defensa de EE.UU., Robert Gates, asegura que ve posible un "Irak estable y seguro" tras reunirse con el primer ministro Nouri al-Maliki.

AFGANISTÁN: Un talibán se inmola contra un ómnibus del ejército afgano causa la muerte de ocho civiles y ocho soldados, afirma el portavoz de la tropa internacional Carlos Branco.

7

COREA DEL SUR: Las autoridades temen un desastre ecológico de gran magnitud tras el vertido de más de 10.000 toneladas de petróleo a causa de un choque entre un petrolero de Hong Kong y un carguero surcoreano en la costa occidental del país.

IRAK: Una suicida con un cinturón con explosivos causa la muerte de 16 personas, mientras que la explosión de un coche bomba deja otros 10 muertos, en ataques que tienen como blanco las unidades que ayudan a las fuerzas de Estados Unidos en la lucha contra Al-Qaeda.

8

INDONESIA: Participantes y observadores hacen un balance positivo de la primera semana de la conferencia mundial sobre el cambio climático que se celebra en Bali, sin embargo se destaca las divisiones entre los países sobre la forma de reducir las emisiones que producen efecto invernadero.

11

**MEDIO ORIENTE:** El ejército israelí ingresa en la Franja de Gaza y mata a seis milicianos en la operación más amplia en este territorio desde que el grupo Hamas tomó el control en junio.

**COREA DEL SUR:** Después de 56 años de interrupción, se reanuda el tráfico ferroviario de mercaderías con Corea del Norte, un hecho que simboliza el acercamiento producido dos meses atrás.

**12**

**LÍBANO:** Un atentado con coche bomba causa la muerte de un militar mencionado como candidato para suceder al comandante en jefe de las fuerzas armadas y a su guardaespaldas.

**IRAK:** Un triple atentado con coche bomba en Amara, 350 kilómetros al sur de Bagdad, causa 41 muertos y 150 heridos.

**MEDIO ORIENTE:** Por primera vez en siete años, Israel y los palestinos reanudan las negociaciones de paz, aunque éstas se ven opacadas por el intercambio de acusaciones entre ambas partes.

**13**

**PAQUISTÁN:** Los servicios de inteligencia desarticulan un complot de la red Al-Qaeda para asesinar al presidente Pervez Musharraf, según informa un portavoz de un cuerpo paramilitar.

**14**

**MEDIO ORIENTE:** El ejército y la policía israelíes elevan el nivel de alerta al máximo por temor a que el movimiento palestino Hamas lance un atentado en el marco de las celebraciones del vigésimo aniversario de su fundación.

**15**

**MEDIO ORIENTE:** Hamas festeja sus 20 años de existencia con un acto multitudinario en cuyo transcurso amenaza con lanzar una nueva intifada contra Israel.

**PAQUISTÁN:** Tal como anunció, el presidente, Pervez Musharraf, levanta el estado de emergencia instaurado hace semanas y promete que las elecciones del próximo 8 de enero serán "absolutamente libres y justas".

**16**

**IRAK:** En un paso crucial para la retirada total de las tropas británicas del país, Gran Bretaña traspasa a las fuerzas nacionales el control de la seguridad en la rica provincia sureña de Basora, luego de cuatro años y medio de ocupación.

**17**

**LÍBANO:** El jefe del parlamento, Nabih Berri, aplaza por novena vez la sesión de la Cámara para elegir al nuevo presidente del país, mediante un comunicado en el que no se ofrecen más datos.

**MYANMAR:** La junta militar libera a 96 monjes detenidos por participar en las protestas de septiembre y le permite a la mitad de ellos regresar al monasterio de Ngwekyaryan en Rangún, según informan fuentes vinculadas a los religiosos. Otros 46 reciben la orden de abandonar la ciudad.

**18**

**JAPON:** El ejército completa con éxito su primer intento de interceptar un misil balístico sobre el océano Pacífico, en un paso clave en la construcción del escudo antimisiles que Tokio prepara desde hace años para protegerse de la amenaza norcoreana.

**19**

**COREA DEL SUR:** Lee Myung-bak, líder del principal partido de la oposición, el conservador Gran Partido Nacional (GPN), obtiene una aplastante victoria en las elecciones presidenciales, tras prometer en la campaña una mejora en las condiciones de vida de sus compatriotas y hacer frente al régimen norcoreano.

**20**

**IRAK:** Soldados estadounidenses descubren fosas comunes situadas cerca de un centro de tortura en el que hay cadenas adosadas a paredes cubiertas de sangre y una cama metálica conectada a electrodos, según anuncia el alto mando de la campaña norteamericana en el país.

**21**

**MEDIO ORIENTE:** Según asegura el ministro de infraestructura israelí, Benjamin Ben-Eliezer, su país está dispuesto a negociar un cese del fuego con el movimiento radical islámico Hamas.

**PAQUISTÁN:** A menos de una semana del fin del estado de emergencia, 54 personas mueren en un atentado suicida en una mezquita en el norte del país, que tiene como blanco a un ex ministro del Interior y fiel aliado del presidente Pervez Musharraf.

**22**

**ISRAEL:** En lo que es el proyecto de seguridad más espectacular en la historia del país, se construye un inmenso búnker destinado a proteger a la cúpula política y de seguridad en caso de un ataque nuclear, químico o biológico. Por otra parte, un funcionario del Ministerio de Defensa desestima la existencia de tensiones con Siria, en declaraciones a la radio pública.

**23**

MEDIO ORIENTE: Israel descarta toda posibilidad de diálogo y una eventual tregua con Hamas, que controla el territorio palestino de Gaza, por considerar que el grupo radical antes deberá aceptar todas las condiciones del Cuarteto de Madrid, entre ellas el reconocimiento del Estado judío.

ARABIA SAUDITA: Las fuerzas de seguridad arrestan a 28 militantes de la red Al-Qaeda, según informa la agencia oficial de noticias SPA.

24

NEPAL: Por lo menos 15 personas, en su mayoría mujeres y niños, mueren y unas 100 permanecen desaparecidas luego de la caída de un puente en el oeste del país.

IRAK: Un atentado suicida perpetrado contra un local para la venta de gas en la ciudad de Baiji, causa 23 muertos y 77 heridos, según informa la policía.

MEDIO ORIENTE: Israelíes y palestinos concluyen sin ningún avance la segunda ronda de negociaciones desde la conferencia de Annapolis. La delegación palestina vuelve a quejarse ante Israel de la decisión de construir más de 700 viviendas en dos asentamientos a las afueras de Jerusalén, Maalé Adumim y Har Homá, informan fuentes de la delegación de la ANP.

25

AFGANISTÁN: El gobierno ordena la expulsión de un británico que trabaja para la Unión Europea y un irlandés de Naciones Unidas, acusados de suponer una amenaza para la seguridad nacional, afirman funcionarios y diplomáticos.

MEDIO ORIENTE: Las denuncias de Israel por el contrabando de armas para militantes palestinos de la Franja de Gaza desde Egipto provocan tensión entre Jerusalén y El Cairo, en vísperas de la reunión que mantendrán el ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, y el presidente egipcio, Husni Mubarak.

IRAK: Dos atentados suicidas dejan por lo menos 34 muertos y decenas de heridos, alterando una semana de relativa calma.

UZBEKISTAN: Islam Karimov, el único presidente que el país ha tenido desde su independencia de la Unión Soviética, es reelegido para otro mandato tras cosechar el 88,1% de los votos en las elecciones. Los comicios son calificados de antidemocráticos por observadores internacionales occidentales.

27

PAQUISTÁN: El país que al borde de una crisis luego de que la ex primera ministra y líder opositora, Benazir Bhutto, es asesinada por un atacante suicida que después de matarla, se inmola.

MEDIO ORIENTE: El primer ministro israelí, Ehud Olmert, y el presidente palestino, Mahmoud Abbas, se comprometen a "no dar pasos" que perjudiquen un acuerdo final de paz que implica la creación de un Estado palestino, según voceros de ambas partes.

INDONESIA: Socorristas siguen buscando decenas de personas que continúan desaparecidas bajo el lodo en la isla de Java a consecuencia de los aludes provocados por las fuertes lluvias, según informan las autoridades.

28

NEPAL: El país da el primer paso concreto hacia el fin de la monarquía, con la ratificación de una enmienda constitucional que refundará al país como una república federal democrática.

PAQUISTÁN: Con el temor a una guerra civil como telón de fondo, el gobierno afirma que la red Al-Qaeda orquestó el asesinato de la líder opositora y ex premier Benazir Bhutto, que es enterrada en un multitudinario funeral al que asisten cientos de miles de personas.

29

MEDIO ORIENTE: El ministro del Interior palestino, Abdul Razzak Yehya, afirma que el brazo armado de Al-Fatah, las Brigadas de los Mártires de Al-Aqsa, fueron desmanteladas.

CHINA: El gobierno descarta la posibilidad de una democracia absoluta para Hong Kong en 2012, con lo cual ignora la opinión de la mayoría de los habitantes de la ex colonia británica, pero señala que la isla podría elegir su líder por sufragio universal en 2017.

PAQUISTÁN: La ola de violencia desatada tras el asesinato de la líder opositora Benazir Bhutto, pone en duda la realización de las elecciones legislativas previstas para el 8 de enero, según advierte la Comisión Electoral, organismo que se reunirá de urgencia para analizar una eventual suspensión.

IRAK: Según el vocero del Ministerio del Interior, los ataques y atentados cometidos en Bagdad disminuyeron entre el 70 y el 90 por ciento, mientras que cerca del 75 por ciento de los refugios de Al-Qaeda en el país fueron destruidos durante el último año.

30

IRAN: La primera planta de energía atómica del país comenzará a operar a mediados de 2008, según afirma el ministro de Relaciones Exteriores.

MEDIO ORIENTE: Israel descarta nuevos avances en las negociaciones de paz con los palestinos hasta que éstos no actúen de forma más decidida contra los grupos terroristas, afirma el primer ministro israelí, Ehud Olmert.